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Станкостроительный 
кластер региона 
прирос новым 
чешским партнёром.

В текущем году 
транспортная структура  
региона обещает 
заметно обновиться.
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Появившиеся слухи 
о том, что в хоккейной 
«Волге» настают тяжёлые 
времена, не подтвердились.
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Несмотря 
на сокращение 
количества МФО, рынок 
микрофинансирования 
продолжает расти. 

Дарья СуДарева �

В этот уик-энд Улья-
новск полноправно вступит 
в новый часовой пояс. Сей-
час эта тема лидирует по ци-
тированию и обсуждению 
в Интернете и социальных 
сетях. Городские власти так-
же решили не оставлять со-
бытие без должного внима-
ния и создали специальную 
рабочую группу, которая бу-
дет заниматься организаци-
ей праздничной церемонии 
перевода стрелок. 

Отправной точкой всего 
предстоящего мероприятия 
станут главные городские 
часы, находящиеся в Доме-
музее И.А. Гончарова. 

Напомним, ульяновский 
Биг-Бен подарил городу граф 
Владимир Орлов-Давыдов 
еще в 1868 году в память 
о его рано умершем сыне 
- губернаторе Симбирска. 
Но постоянную прописку  
часы получили лишь в 1974 
году. С того времени и до 
настоящего момента храни-
телем часов был Анатолий 
Фролов. Несколько лет на-
зад он отметил 85-летний 
юбилей  и обязанности хра-
нителя передал своему сыну 
Евгению. «Процесс перево-
да часов недолгий. Раньше, 
когда механизм был в ста-
ром варианте, часы перево-
дились вдвоем - часовщиком 
и его помощником. Сейчас 
благодаря Анатолию Ива-
новичу часы переделаны, и 
один человек управится за 
пару минут», - рас-
сказал Евгений.

На курантах - 
местное время
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Юбилейный 
областной 
театральный 
фестиваль 
начинается 
сегодня 
в Димитровграде.  

Иван Камышев �

Ульяновцев вновь 
ждет десятидневный 
театральный празд-
ник. Торжество Мель- 
помены в отдельно 
взятом регионе тра-
диционно обеспечит 
на сей раз юбилейный 

Х фестиваль театров 
Ульяновской области 
«Лицедей-2016», кото-
рый стартует сегодня. 

Второй год под-
ряд театральный фо-
рум, проводящийся 
под патронатом губер-
натора Сергея Моро-
зова, самопозициони-
руется как фестиваль 
равных возможностей. 
Что это такое, разби-
ралась «Ульяновская 
правда».

Переодевание в 
силу острых крити-
ческих обстоятельств 
мужчин в женщин - 
тема на сцене и кино-
экране беспроигрыш-
ная. Это известно хотя 
бы по культовой гол-

ливудской комедии 
«Некоторые любят 
погорячей, или У каж-
дого свои недостатки» 
с Мерилин Монро, в 
отечественном кино-

прокате больше извест-
ной как «В джазе толь-
ко девушки». Комедия 
положений Кена Люд-
вига «Примадонны» 
была написана задолго 
до «Некоторых…». Не-
сколько сезонов с успе-
хом шла на сцене сим-
бирской драмы. Теперь 
вот премьерой «При-
мадонн» в постановке 
Олега Александрова 
от димитровградского 
драмтеатра 25 марта в 
18.00 «Лицедей-2016» 
открывается. Впервые 
официальная церемо-
ния открытия прой-
дет в Димитровграде. 
Ульяновцы увидят ди-
митровградских «При-
мадонн» на сцене обл-

драмтеатра  28 марта в 
18.00.

Участие димитров-
градцев в фестивале 
продолжится 26 марта и  
2 апреля. Соответствен-
но, на родной сцене и в 
Ульяновске в 17.00 ко-
медию Старицкого «За 
двумя зайцами» пока-
жет театр-студия «По-
диум». И это еще один 
своеобразный ремейк. 
Поскольку спектакль 
«За двумя зайцами» от 
Ульяновского драмати-
ческого театра имени 
И.А. Гончарова также 
был долгожителем сим-
бирских под-
мостков. стр.   15

Шёл «Лицедей», десятый номер…

Такие разные ОДН
Появление новой 
строчки в платежке 
отсрочили на год.

еКатерИна нейфельД �

Госдума сразу во втором и третьем чте-
ниях приняла законопроект, по которому 
расходы на общедомовые нужды включат в 
платежки с января 2017 года. 

Ранее планировалось, что новая строка 
расходов в структуре коммунальных плате-
жей появится в апреле этого года. Под обще-
домовыми нуждами новое положение Жи-
лищного кодекса подразумевает расходы по 
содержанию общего имущества в домах.

Прошлые ОДН и ОДН реформирован-
ные - это две разные услуги. Жильцы будут 
оплачивать уже не разницу между общедо-
мовым и индивидуальными приборами учета, 
а конкретные ресурсы, которые потратили на 
содержание дома. Например, ту воду, которую 
потратили на влажную уборку подъездов, ту 
электроэнергию, которую потратили на общее 
освещение и работу лифта.

Также законопроект откладывает на 1 но-
ября 2016 года срок, когда регионы должны 
установить нормативы потребления комму-
нальных услуг на общедомовые нужды. Эти 
нормативы должны лечь в основу расчетов 
размера платы на содержание жилого поме-
щения. «На этих отсрочках настаивал в том 
числе комитет Законодательного собрания 
Ульяновской области по ЖКХ», - говорит 
председатель комитета Геннадий 
Антонцев. стр.   11

Ульяновская область 
вошла в ТОп-5 
регионов РФ  
по реализации 
майских указов 

Компания «Медиалогия» подготовила 
медиарейтинг регионов РФ по выполнению 
и реализации пакета указов, подписанных 
президентом Владимиром Путиным в мае 
2012 года. По итогам февраля в десятку ли-
деров по реализации майских указов Пре-
зидента РФ в социальной сфере  вошла и 
Ульяновская область, заняв 5-е место. Лиди-
рует в рейтинге Дагестан. Из наших соседей 
в ТОП-10 вошли также Саратовская и Ниже-
городская области.

Напомним, рейтинг построен на основе 
базы СМИ системы «Медиалогия», включа-
ющей порядка 30 200 источников: ТВ, радио, 
газеты, журналы, информационные агент-
ства, интернет-СМИ.
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Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Уровень безработицы  
в Ульяновской области один 
из самых низких в ПФО

Уровень зарегистрированной безработицы 
в Ульяновской области по отношению к чис-
ленности экономически активного населения 
составил на 1 марта 2016 года 0,66%. Среди 
регионов ПФО по данному показателю регион 
занимает 1 место, далее следуют  Нижегород-
ская область (0,68%) и Чувашия (0,85%). Наи-
более высокий уровень безработицы отмечался 
в Пермском крае (2,0%), Оренбургской (1,72%) 
и Кировской (1,57%) областях.

«Патриот» попал в список 
самых популярных авто  
в России

В перечне из 25 транспортных средств ока-
залась разработка отечественных автопроиз-
водителей «УАЗ-Патриот».

«УАЗ-Патриот» попал в ТОП-25 популяр-
ных авто в России, где занял 20 место.

Сообщается, что по итогам февраля компа-
нии «УАЗ» удалось продать 1335 единиц вне-
дорожника «Патриот». Кроме того, россий-
ский концерн увеличил свою долю на рынке 
до 1,8%.

Согласно рейтингу АЕБ (Ассоциации евро-
пейского бизнеса), Ульяновский автозавод по 
итогам 2015 года занял 11 позицию по объему 
продаж новых автомобилей в России. С января 
2016 года «УАЗ» выпускается в обновленной 
версии внедорожника. Изменения коснулись 
экстерьера и интерьера внедорожника.

У автозавода громадье планов относитель-
но свежей модификации, например, решается 
вопрос впервые на автомобилях УАЗа ввести в 
эксплуатацию автоматическую трансмиссию, 
но колебания с рублем заставили производи-
телей пока отложить эту идею.

Молодым мамам 
советуют поспешить 
с обналичиванием 
маткапитала

Обладательницам материнского капитала 
стоит поспешить. 31 марта завершится прием 
заявлений на получение единовременной денеж-
ной выплаты в 20 тысяч рублей, потратить кото-
рые можно на любые текущие нужды семьи. 

Напомним, антикризисная мера действует 
с мая прошлого года. Она распространяется на 
семьи, в которых второй или последующий ре-
бенок родился не позже 31 декабря 2015 года. 
В нашем регионе таких семей около 50 тысяч, 
из них 30 тысяч своим правом на выплату уже 
воспользовались. Написать заявление можно 
в территориальном управлении Пенсионного 
фонда либо в многофункциональном центре. 
Заявку будут рассматривать в течение месяца, 
в случае положительного решения - еще месяц 
уйдет на перечисление денег.

РЖД начинают продавать 
единые билеты в Крым

РЖД объявили о начале продаж единых 
билетов в Крым с 23 марта. Сами перевозки в 
регион стартуют 30 апреля. 

Перевозки по единому билету в туристи-
ческий сезон 2016 года будут осуществлять-
ся в семь городов Крымского федерального 
округа: Керчь, Симферополь, Севастополь, 
Феодосия, Судак, Евпатория и Ялта.

Проезд по единому билету предполагает 
возможность проехаться на поезде, автобусе и 
пароме. «Для осуществления посадки пассажи-
ров во все виды транспорта, предусмотренные 
указанной схемой, необходимо предъявить до-
кумент, удостоверяющий личность, проездной 
документ на перевозку в поезде и/или талон на 
получение услуги по проезду морским и авто-
мобильным транспортом. Если единый билет 
оформлен через Интернет, то он может быть 
распечатан на листе формата А4 или предо-
ставлен в электронном виде на персональном 
мобильном устройстве», - пояснили в РЖД.

МТС улучшили качество 
связи в Ульяновске

За последний год МТС на 10 процентов 
увеличила количество базовых станций 3G. 
Таким образом, сегодня услуги мобильно-
го Интернета доступны более 1,1 миллиона 
жителей Ульяновской области, говорится в 
пресс-релизе оператора.

За последний год МТС провела работы 
по модернизации сети и улучшению качества 
связи во всех районах города, в том числе в 
районе Ульяновской областной клинической 
больницы, ТЦ «Одесса», переулка Академи-
ка Павлова, на территории организаций ЗАО 
«Ульяновская обувная фабрика», ОАО «Ви-
тязь», ОАО «Институт», ГСК «Рубин», ЗАО 
«ПОТИСС» и других. Кроме того, компания 
значительно улучшила качество сети 3G в пгт. 
Чердаклы, с. Большие Ключищи и с. Белый 
Ключ, отметил директор МТС в Ульяновской 
области Евгений Галушко.

Стали известны цены  
на новые iPhone и iPad  
в России

Компания Apple объявила цены на новые 
модели смартфона iPhone и планшетного 
компьютера iPad для России. По сообщению 
компании, iPhone SE в России будет стоить  
37 тыс. 990 руб. в модификации 16 Гб памяти 
и 47 тыс. 990 руб. - 64 Гб памяти.

Согласно релизу Apple, Россия попала во 
вторую волну стран, в которых начнутся про-
дажи SE.

Цена на новый iPad Pro в зависимости от 
объема памяти (от 32 Гб до 256 Гб) и возмож-
ностей подключения составит от 52 тыс. 990 
руб. до 87 тыс. 990 руб., следует из данных 
на сайте российского онлайн-магазина Apple,  
пишет «Росбалт».

Музей занимательных наук Эйнштейна открылся в Ульяновске. Здесь 
находятся более семидесяти экспонатов, которые демонстрируют за-
коны физики, природные явления и оптические иллюзии. Посетители 
могут не только увидеть в действии каждый экспонат, но и сами принять 
участие в опытах и экспериментах.  

В столице Таиланда открылась фотовыставка Дмитрия Медведева  
«В объективе премьер-министра». Экспозицию составляют около ста ра-
бот, включая как виды королевского дворца в Бангкоке, так и пейзажи 
российской глубинки. Кстати, в Instagram у Медведева, известного сво-
ей страстью к фотографии, 2,1 млн подписчиков.

В Ульяновском государственном техническом университете 27 марта в 
11.30 пройдет день открытых дверей. В программе - работа интерак-
тивных информплощадок, встречи с выпускниками и работодателями, 
экскурсии и мастер-классы. Учащиеся узнают о направлениях подготов-
ки и специальностях, а также о правилах приема в 2016 году.

Во вторник, 22 марта, 
в столице завершилась Международ-
ная туристская выставка «Интурмар-
кет», в которой ульяновская делегация 
приняла активное участие. 

Дарья СуДарева �

В рамках выставки представители областного мини-
стерства искусства и культурной политики также приняли 
участие в «круглом столе» по вопросам развития туризма, 
который состоялся в Государственной думе. По словам 
министра Татьяны Ившиной, было принято предложение 
о создании Ассоциации регионов, входящих в «Красный 
маршрут». «Ульяновская область будет принимать в этом 
непосредственное участие - именно мы,  как никто, заин-
тересованы в развитии проекта», - заявила она. 

Также, рассказала министр, было обсуждено несколько 
направлений деятельности на  ближайшее время: участие в 
пекинской выставке в конце мая и  подготовка к большой 
шанхайской выставке, а также прием китайских туроперато-
ров в Ульяновске, который станет местом проведения боль-
шого съезда - форума туроператоров России и Китая.

Помимо «круглого стола», в рамках мероприятия 
международного уровня прошли разнообразные научно-
практические конференции, семинары, презентации и бри-
финги. Ульяновская область представила на суд зрителей 
специальные туристические маршруты, разработанные к 
250-летию со дня рождения нашего земляка Н.М. Карам-
зина. «Под презентацию продукта «Ульяновсккурорта» 
был отведен отдельный стол - санаторно-курортный от-
дых очень актуален среди туристской аудитории. Пред-
ставители туристического бизнеса и культурных учреж-
дений региона презентовали на выставке интересную 
рекламную продукцию и активно работали с посетителя-
ми», - рассказала Директор ОГКУ «Агентство по туризму 
Ульяновской области» Юлия Скоромолова.

Кульминацией участия в выставке для ульяновцев ста-
ло подписание соглашения регионального министерства 
искусства и культурной политики и Русско-Азиатского 
союза промышленников и предпринимателей. Документ 
позволит привлечь инвестиции в проект «Музей СССР» 
и установить прямое авиасообщение между Ульяновском 
и столицей провинции Хунань городом Чанша. 

Также было подписано соглашение с оргкомитетом 
национальной премии в области событийного туризма о 
проведении регионального отборочного этапа российской 
премии, участниками которого станут представители из 
двадцати регионов страны. 

Ульяновский Музей СССР  
получит китайские инвестиции 

Кирилл ШевченКо  �

В четверг, 24 марта, рабочее совеща-
ние областного парламента по форми-
рованию повестки дня 50-го заседания, 
запланированного на 31 марта, перешло 
в режим внеочередного заседания. 

Необходимо было рассмотреть два 
вопроса, касающихся бюджетной сферы. 

Внесение изменений в бюджет-2016 
связано с уточнением межбюджетных 
трансфертов и перераспределением 
средств по разделу «Здравоохранение» 
для увеличения ассигнований на завер-
шение строительства перинатального 
центра, который строители обещали 
сдать в текущем году.

Как пояснила вице-спикер, предсе-
датель бюджетного комитета Алсу Ба-
лакишиева, в связи  с ожидаемым  воз-
вратом средств из федерального центра 
министерству строительства, ЖКК и 
транспорта на завершение строитель-
ства перинатального центра доходная 
и расходная части облбюджета уве-
личиваются более чем на  миллиард 
рублей. При этом соблюдено  софи-
нансирование из средств областного 
бюджета на эти  цели в сумме более  
114 млн рублей.

Также, согласно законопроекту, 
более 14 млн рублей перераспреде-
ляются  на обеспечение деятельно-
сти государственных учреждений 

Утверждены средства на строительство              
перинатального центра
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Фото большой дорожной ямы при повороте с улицы Минаева на улицу 
Гончарова в среду в официальном аккаунте в «Твиттере» опубликова-
ла администрация города, призвав автомобилистов быть осторожнее. 
Причиной провала асфальта стала просадка грунта. Неделю назад «Во-
доканал» устранял здесь утечку.

В Ишеевке прошли командно-штабные учения по подготовке к весен-
нему паводку. Был проведен осмотр плотины и демонтаж опоры низко-
водного моста, чтобы в случае высокого уровня воды обеспечить про-
ход льда и мусора. Водолазная группа провела отработку спасательных 
мероприятий на воде в месте условного разлива реки.  

В это воскресенье, 27 марта, Пасху будут праздновать католики и дру-
гие западные христиане. Православная Пасха в 2016 году выпадает 
на 1 мая. Разница в датах объясняется тем, что православные при-
держиваются юлианского календаря, а западные конфессии - григо-
рианского.

нА

 60        выроСлА 
чиСленноСть ПреДПриятий,  
зА ПоСлеДние Пять лет 
вошеДших в СоСтАв  
УльяновСКоГо реГионАльноГо 
отДеления «Союз 
мАшиноСтроителей роССии».

19 человеК СПАСены 
нА воДоемАх облАСти С нАчАлА 
ГоДА.

нА 16,4% 
СнизилоСь КоличеСтво 
Абортов в УльяновСКой 
облАСти По итоГАм 2015 ГоДА.

более 30 языКов 
ПреДСтАвит XIV межДУнАроДный 
феСтивАль языКов и КУльтУр 
«мноГо нАроДов - оДин мир». 
он СоСтоитСя  
26 мАртА в 10.30 в УльяновСКом 
ГоСУДАрСтвенном 
ПеДАГоГичеСКом УниверСитете 
имени и.н. УльяновА. 
информАционным ПАртнером 
мероПриятия выСтУПАет  
фонД «УльяновСК -  
КУльтУрнАя СтолицА».

%

здравоохранения: поликлиники в Базарном Сыз-
гане,  подразделения ГУЗ ЦГКБ в Ульяновске 
(Нижняя Терраса) и фельдшерско-акушерских 
пунктов в рамках реализации проекта «Земский 
фельдшер». 

Второй законопроект касался внесения изме-
нений в региональный закон «Об утверждении 
Программы управления государственной соб-
ственностью Ульяновской области на 2016 год». 
Документ подготовлен региональным департа-
ментом государственного имущества и земель-
ных отношений с целью внесения изменения в 
Программу, чтобы осуществить передачу здания 
общей площадью 4 297,5 кв. м, расположенного  
на ул. Севастопольская в Засвияжском районе 
города Ульяновска, для размещения поликлини-
ки. Передача произойдет в формате заключения 
концессионного соглашения.
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Дмитрий илюШин �

Состоялось последнее совеща-
ние оргкомитета Географического 
фестиваля «Фрегат «Паллада», 
который пройдет в Ульяновске  
с 30 марта по 2 апреля. 

Как отмечает идейный вдох-
новитель и главный организатор 
фестиваля, председатель Коорди-
национного общественного совета 
регионального отделения Рус-
ского географического общества 
Игорь Егоров, с каждым годом - а 
проводится он уже в шестой раз 
- фестиваль набирает обороты и 
становится все более насыщенным 
на события и более интересным. С 
каждым годом появляются новые 
участники, новые площадки и но-
вые призы.

К новинкам этого фестиваля 
стоит в первую очередь отнести 
суперприз от Русского географиче-
ского общества - пять путевок в на-
стоящее путешествие на настоящей 
парусной яхте от Ульяновска до Ки-
жей и обратно. Путевки будут разы-
граны среди школьников, решив-
ших испытать себя.  Для того чтобы 
принять участие в путешествии, 
необходимо показать и хорошую 
физическую подготовку, и знание 
географии Ульяновской области, и 
умение работать в команде.

Еще одна новинка - альпинист-
ский аттракцион Стаса Кушмацева, 
подготовленный около областного 
Дворца творчества детей и моло-
дежи. Здесь ребятишки смогут 
повисеть на реальных веревках, 
почувствовать себя туристами-
горниками.

Впервые в этом масштабном 
мероприятии участвует и Изда-
тельский дом «Ульяновская прав-
да». У нас будет сразу две площад-
ки. Главной из них станет кинозал, 
где все дни фестиваля будут транс-
лировать для школьников наши 
видеоролики  о путешествиях по 
Ульяновской области.

На второй площадке будет 
представлена сказочная карта ре-
гиона  с флажками муниципальных 
образований, здесь школьники смо-
гут проверить свои знания по рас-
положению районов. Игорь Егоров 
отметил важность этой темы, по-
скольку многие даже не представ-
ляют нахождение того или иного 
района на реальной карте.

Новшеством этого года станет 
и проведение в рамках фестиваля, 
31 марта и 1 апреля, в УлГПУ Все-
российской научно-практической 
конференции «Трешниковские 
чтения-2016», которая раньше 
проходила в осенний период.

«Фрегат «Паллада»  
вновь распускает паруса 

олег Долгов �

В областном парламенте обсуди-
ли итоги работы Палаты справедли-
вости. 

На заседании комитета по госу-
дарственному строительству, мест-
ному самоуправлению и развитию 
гражданского  общества ЗСО с до-
кладами выступили председатель 
Палаты справедливости и обще-
ственного контроля Захар Мисанец 
и уполномоченный по правам чело-
века в Ульяновской области Людми-
ла Крутилина. 

По информации Захара Мисан-
ца, в минувшем году в адрес палаты 
поступило 3447 обращений. Из них 
1621 - от жителей Ульяновска. Ли-
дерами в этом рейтинге также стали 
Ульяновский район и Димитров-
град. Меньше всего жалоб получено 
из Николаевского и Мелекесского 
районов. 

Существенные недостатки вы-
явлены в работе по строительству 
жилья для детей-сирот, переселе-
нию из ветхого и аварийного жилья. 
Большое внимание палата уделя-
ла вопросам безопасности детей. 
Также граждан волнуют вопросы 
медицинского обслуживания, по-
стоянно находящиеся на контроле 
депутатского корпуса. Многократно 
поступали обращения от нуждаю-
щихся в получении жизненно не-

обходимых лекарств, часто просили 
помощи пожилые люди, в одиночку 
не справляющиеся с элементарными 
жилищно-коммунальными пробле-
мами (потекла труба, пахнет газом, 
оборвался провод). 

Сообщали ульяновцы и о со-
вершении противоправных деяний 
- взятках, хищениях, использовании 
служебного положения в личных 
целях. Часто жителям области разъ-
яснялись тонкости осуществления 
дорожных работ и контроля за ка-
чеством их выполнения. Недоволь-
ство граждан вызывает отсутствие 
заездных карманов, пешеходных до-
рожек, урн для мусора, освещения. 
Незаконная уличная торговля также 
фигурирует в числе претензий. 

Приняв доклад к сведению, чле-
ны комитета задали ряд вопросов. В 
частности, Тамара Дмитриева отме-
тила  важность роли общественных 
контролеров. Игорь Ананьев поднял 
проблему низкой активности взаи-
модействия жителей с обществен-
никами в муниципалитетах. Членов 
Молодежного парламента интересо-
вало сотрудничество Палаты и мо-
лодежи в сельской местности.  

Общее мнение высказал пред-
седатель комитета Василий Гвоз-
дев, сказавший, что «работа Палаты 
справедливости заметна, эффек-
тивна и приносит реальную пользу 
жителям Ульяновской области». 

Заметна и эффективна 
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Область ждёт Hestego
Станкостроительный 
кластер региона 
прирос новым 
чешским партнером. 

Кирилл ШевченКо  �

Делегация Ульяновской области во 
главе с губернатором Сергеем Морозовым 
посетила с двухдневным рабочим визитом 
Чешскую Республику.

Завершился визит подписанием про-
токола о намерениях по сотрудничеству 
в торгово-экономической и научно-
технической сферах. Подписи под до-
кументом поставили Сергей Морозов и 
министр промышленности и торговли 
Чешской Республики Ян Младек.

«Сегодняшняя договоренность обу-
словлена взаимным желанием расширять 
и диверсифицировать наше двустороннее 
сотрудничество, создавать благоприятные 
условия для новых инвестиций, устанав-
ливать прямые деловые связи между за-
интересованными предприятиями, орга-
низациями, а также предпринимателями 
Ульяновской области и Чешской Респу-
блики. Мы надеемся, что это приведет к 
созданию совместных предприятий в таких 
сферах, как авиастроение, станкостроение, 
атомная энергетика, машиностроение. На-
чало этой работы мы положили», - сказал 
Сергей Морозов.

Меморандум о сотрудничестве подписали 
генеральный директор Корпорации развития 
региона Сергей Васин и генеральный дирек-
тор ООО «ЕВРОСОТРА» (EUROSOTRA 
Spol s.r.o.) Радомир Матыска.

Им закреплена договоренность о со-

действии чешского партнера развитию 
экономического потенциала и повыше-
нию инвестиционной привлекательности 
Ульяновской области. EUROSOTRA будет 
способствовать поиску и привлечению чеш-
ских компаний для размещения производств 
на территории региона. Для этого в области 
будет открыто ее  представительство. 

Кроме того, Васин выступил на рабочей 
группе Российско-Чешской межправитель-
ственной комиссии по экономическому, 
промышленному и научно-техническому 
сотрудничеству, рассказав о поддержке 
проектов в области станкостроения, и пре-
зентовал реализуемый в регионе проект 
TRIMILL.

Напомним, договор о намерениях стро-
ительства в области завода по производ-
ству сверхскоростных обрабатывающих 
центров чешской компании TRIMILL под-
писан в ноябре 2015 года. 

В рамках визита глава региона  провел 
переговоры с представителями компании, 
обсудив дальнейшую реализацию проек-
та. Достигнута договоренность о переда-
че в апреле 2016 года АО «Авиастар-СП» 
первого станка, произведенного для него 
компанией на арендованных площадях в 
Ульяновске. 

Было подписано и новое инвестици-
онное соглашение - о создании в области 
производства телескопических и каби-
нетных защит машиностроительной ком-
пании Hestego. 

«Мы подписали соглашение с крупной 
и уважаемой компанией, которая являет-
ся одним из лидеров европейского рынка 
в сфере изготовления защит для станков. 
Hestego станет резидентом большого инду-
стриального парка поставщиков для стан-
костроения. Наш ульяновский кластер фор-
мируется вокруг одного из самых крупных 
и современных в России станкостроитель-

ных заводов DMG Mori. Кроме Hestego, 
его первыми участниками станут компании 
Gondrand из Швейцарии и голландская 
Mayfran», - отметил Сергей Морозов.

Чешская компания пока разместит свое 
производство на арендованных площадях 
с перспективой строительства собствен-
ного предприятия на территории региона. 
Объем инвестиций в первую очередь про-
екта составит 100 миллионов рублей, на 
базе предприятия будет создано 80 новых 
рабочих мест. Компания собирается начать 
реализацию проекта уже в этом году.

«В будущем, помимо комплектующих 
для станкостроения, Hestego планирует 
организовать в Ульяновске также произ-
водство покрасочных камер, применяемых 
в различных отраслях промышленности: 
например, автомобилестроении, производ-
стве мебели, дверей и других областях», - 
отметил Сергей Васин.

По словам первого вице-премьера 
Александра Смекалина, в ходе визита так 
же были проведены переговоры с рядом 
компаний, специализирующихся на про-
изводстве арматуры и удобрений и доба-
вок для сельского хозяйства.

Справка «Ульяновской правды» 
Компания EUROSOTRA Spol s.r.o. основана 
в 1999 году. Основным видом деятельности 
являются консалтинговые и транспортные 
услуги для предприятий из стран Центральной 
и Западной Европы (Чехии, Словакии, Герма-
нии, Австрии, Италии, Голландии), которые экс-
портируют свою продукцию в Россию. С 2007 
года у компании открыто представительство 
в России (в Чешском доме при посольстве 
Чехии в Москве).

василиса Краснова �

24 марта в облправитель-
стве прошло расширенное засе-
дание коллегии министерства 
финансов региона. С основ-
ным докладом о результатах 
реализации налоговой и бюд-
жетной политики на террито-
рии Ульяновской области за  
2015 год выступила руково-
дитель ведомства Екатерина 
Буцкая. По ее словам, ключе-
вой задачей бюджетной поли-
тики Ульяновской области в  
2015 году являлось обеспечение 
сбалансированности бюджета.

- Исполнение бюджета 
осуществлялось в достаточно 
сложных макроэкономических 
и геополитических условиях. 
Но, несмотря на это, благодаря 
слаженной работе всех участ-
ников бюджетного процесса, 
региону удалось сохранить 
финансово-экономическую ста-
бильность и выполнить основ-
ные задачи бюджетной и нало-
говой политики, намеченные на 
2015 год, - заметила Екатерина 
Буцкая. -  Нам удалось не толь-
ко сохранить, но и значительно 
нарастить, против прошлого 
года, динамику поступлений 
налоговых и неналоговых дохо-
дов регионального бюджета.

Так, за 2015 год в консолиди-
рованный бюджет Ульяновской 
области поступило налоговых 
и неналоговых доходов в сумме 
35,6 млрд рублей - это почти на 
3,4 млрд рублей больше показа-
теля предыдущего года. По тем-
пам роста (110,5%) Ульяновская 
область заняла вторую позицию 
среди регионов ПФО, уступив 
лишь республике Татарстан 
(111,6%). По итогам 2014 года 
наш регион был на 13 месте. 

Еще одно важное дости-

жение - отношение предель-
ного объёма государственного 
долга Ульяновской области к 
утверждённому общему годо-
вому объёму доходов област-
ного бюджета без учёта объема 
безвозмездных поступлений 
составило 78% при предельном 
значении индикатора - 92%. 
Свою роль здесь сыграли рабо-
та по замещению коммерческих 
кредитов и реструктуризация 
имеющейся задолженности, и 
привлечение краткосрочных 
бюджетных кредитов. 

Положительную оценку 
деятельности министерства 
финансов по управлению ре-
гиональной казной дала пред-
седатель Общественного совета 
при данном ведомстве, канди-
дат экономических наук Вера 
Шалаева, особо выделив факт 
выполнения всех социальных 
обязательств перед населением 
региона и работниками бюд-
жетной сферы.

- Среди субъектов ПФО 
по динамике социальных рас-
ходов в 2015 году по сравне-
нию с 2014-м Ульяновская об-
ласть занимает лидирующие 
позиции, что было отмечено 
в последнем мониторинге 
социально-экономического 
развития субъектов, который 
осуществляет Высшая школа 
экономики. По данным этого 
мониторинга очень многие 
субъекты снизили расходы по 
отдельным отраслям социаль-
ной сферы, таким, как здра-
воохранение, образование, 
что, конечно, недопустимо. 
Заслуга министерства финан-
сов, что эти обязательства в 
регионе были полностью вы-
полнены. Можно сказать, что 
это позволило не допустить 
снижения уровня жизни насе-

ления Ульяновской области, - 
заявила эксперт.

Впрочем, нашлось на со-
вещании и место критике. На 
проблеме планирования бюд-
жетных расходов в своём вы-
ступлении остановился предсе-
датель Счётной палаты региона 
Игорь Егоров. По его словам, 
при подготовке бюджета на 
2016 год значительное количе-
ство учреждений не представи-
ло сметы на запланированные 
социально значимые меропри-
ятия, хотя необходимый объём 

финансирования некоторых из 
них составляет более миллиона 
рублей. Много вопросов у спе-
циалистов оказалось и к уже 
подготовленным документам. 

- Одна из смет - проект 
проведения лагеря-форума 
«ЮрВолга» в Старомайнском 
районе. Сумма предполагае-
мых затрат на транспортировку 
участников - 400 человек - со-
ставила более 200 тыс. рублей. 
На это, честно говоря, каждого 
можно было бы туда и обрат-
но отвезти на такси, - заметил 
Егоров. - Чаще всегда мы гово-
рим о потерях в миллионы, но 
ведь дьявол всегда в нюансах. 
Нам постоянно приходят сме-
ты на проведение культурно-
массовых мероприятий. Кто-то 
покупает бейджик за 21 рубль, 
а кто-то за 100, кто-то покупает 
ручки за 15 рублей, а кто-то за 
120. Когда мы составили срав-
нительную таблицу, оказалось, 
что разница в расходах на одни 
и те же товары иногда составля-
ет 8 - 10 раз. Может быть, нам 
пора ввести хотя бы какие-то 
максимальные ограничения?

О важности повышения 
эффективности бюджетных 
расходов в ходе заседания 
коллегии сказал и губернатор 
Ульяновской области Сергей 
Морозов. По его словам, это на-
правление в 2016 году должно 
стать одним из основных наря-
ду с сохранением устойчивого 
роста экономики и сбалансиро-
ванности регионального бюд-
жета, активизацией работы по 
поступлению собственных до-
ходов и дальнейшему наращи-
ванию налогового потенциала 
региона, поддержанию на эко-
номически безопасном уровне 
госдолга и повышением откры-
тости бюджета. 

Дьявол  в нюансах,
или Как сделать работу по управлению региональными 
финансами более эффективной

Сергей Морозов:

“ Повышение 
эффективности бюджет-
ных расходов в 2016 году  
должно стать одним из 
основных наряду с со-
хранением устойчивого 
роста экономики и сба-
лансированности реги-
онального бюджета, ак-
тивизацией работы по 
поступлению собствен-
ных доходов и дальней-
шему наращиванию 
налогового потенциала 
региона, поддержанию  
на экономически без-
опасном уровне гос-
долга и повышением  

открытости бюджета.

”

Госпрограммы 
согласуют  
с трёхлетним 
бюджетом

Регионы и муниципалитеты в 
этом году смогут сами определить 
срок приведения госпрограмм в со-
ответствие с бюджетом. Соответ-
ствующий закон принят в третьем 
чтении.

Учитывая сложную экономи-
ческую ситуацию, предлагается 
приостановить на один год - до 1 ян-
варя 2017 года - действие положения 
Бюджетного кодекса Российской 
Федерации. В соответствии с этим 
положением госпрограммы должны 
быть согласованы с бюджетом до 1 
апреля 2016 года. В законе сказано, 
что госпрограммы будут уточняться 
в ходе формирования бюджета на 
2017 год и на плановый период 2018 
и 2019 годов и будут утверждены в 
первом квартале 2017 года. А в этом 
году регионы и муниципальные об-
разования смогут самостоятельно 
определить срок приведения го-
сударственных и муниципальных 
программ в соответствие с законом 
о бюджете.

Председатель Комитета Госдумы 
по бюджету и налогам Андрей Ма-
каров подчеркнул, что следующий 
бюджет должен вернуться к своему 
трехлетнему формату и программы 
будут скорректированы именно с 
трехлетним бюджетом. Но бюджет 
на три последующих года будет при-
нимать уже следующий созыв Госду-
мы. «Какой смысл сейчас заклады-
вать изменения в программы, если 
следующий бюджет будет прини-
маться уже через полгода? - рассуж-
дал Макаров. - Закон не ущемляет 
права парламента при рассмотрении 
бюджета и не сокращает механизмы 
парламентского контроля».

Власти хотят 
возобновить 
работу 
вытрезвителей

семён семёнов �

Члены Совета по демографи-
ческой и семейной политике на 
прошедшем накануне заседании об-
суждали вопрос о возможности воз-
обновления деятельности вытрезви-
телей на территории Ульяновска. 

На заседании губернатор озву-
чил вызывающую тревогу информа-
цию. Согласно статистике, в России, 
как и в Ульяновской области, в этом 
году увеличилось число преступле-
ний, совершенных лицами, находя-
щимися в состоянии опьянения. 

- По сравнению с 2013 годом 
численность населения региона сни-
зилась более чем на 3000 человек, 
- сообщил Сергей Морозов. Мы не 
можем закрывать глаза на эту про-
блему. Одна из самых распростра-
ненных неестественных причин 
смерти  - злоупотребление спирт-
ным. Это не только отравление ал-
коголем, но и чрезвычайные проис-
шествия, случающиеся в результате 
распития спиртных напитков.

Ранее ульяновские медики обра-
тились к местным властям с прось-
бой восстановить службу вытрезви-
телей (существовавшую в городе до 
2010 года. - Авт.), поскольку боль-
ницы, куда сейчас доставляют не-
трезвых граждан, не приспособлены 
к этому. В минувшую среду вопрос 
был поднят в гордуме Ульяновска 
на комитете по территориальному 
общественному самоуправлению, по 
вопросам правопорядка и противо-
действию коррупции. По мнению ее 
руководителя члена фракции «Еди-
ная Россия» в Ульяновской город-
ской думе Игоря Буланова, возника-
ет вопрос лишь в выборе места. 

- Мы считаем, что размещать 
такое учреждение нужно вдали от 
дедсадов, школ и тем более не в жи-
лом доме. Поэтому мы обратились 
к специалистам КУГИЗ, чтобы они 
подобрали наиболее подходящее для 
этих целей здание, - отметил пред-
седатель комитета Игорь Буланов.
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ются на их кошельках. В настоящий 
момент постановление о введении 
дифференцированных взносов про-
ходит согласование в Минюсте.

- Таким образом, в скором време-
ни собственники разных домов 
будут платить по-разному?

- Вы видите, дома у нас разные, 
поэтому и накопление собственни-
ками средств на капремонт проис-
ходит по-разному. Девятиэтажка 
десятиподъездная, условно говоря, 
в 20 тысяч квадратных метров, со-

бирает за месяц 100 тысяч рублей на 
капремонт и 1 млн 200 тысяч рублей 
за год. А двухэтажный одноподъезд-
ный дом площадью 400 кв. метров 
наберет за месяц всего 2 тысячи 
рублей и 24 тысячи за год. Разница 
ощутимая. Понятно, что большие 
дома быстрее накопят необходимые 
денежные средства на капремонт. 
Для меньших домов этот процесс 
растянется надолго. Получается, чем 
меньше по площади дом, тем  боль-
ше нужно платить. Но сейчас такой 
резкой дифференциации размера 
взносов все-таки не будет…

- Денежные средства собствен-
ников на капремонт копятся 
или на спецсчете, или в «общем 
котле» у регионального опера-
тора. Что лучше выбрать?

- Здесь опять решают собствен-
ники. На данный момент у регио-
нального оператора открыто 294 
спецсчета, то есть именно столько 
домов приняли решение копить 
деньги на своем специальном счете. 
Все остальные дома находятся на 
общем едином счете регионального 
оператора, так называемом «общем 
котле». Преимущество спецсчета 
- возможность начать реализовать 
программу капремонта раньше сро-
ка, установленного региональной 
программой. К примеру, ремонт дома 

запланирован по программе на 2035 
год. Если дом на общем счете, то 
ему действительно придется ждать 
своей очереди. Владельцы спец-
счета имеют возможность, накопив 
денежные средства на какой-либо 
один вид работ и приняв решение 
на общем собрании, использовать 
эти деньги раньше. 

Напомню также, что в июле 2015 
года были внесены изменения в за-
конодательство, вышел 176-й Фе-
деральный закон. С этого момента 
владельцем спецсчета может быть 
не только региональный оператор, 
но и ЖСК, ТСЖ или управляющая 
компания. Поэтому сейчас некото-
рые дома выбрали владельцем спец-
счета не регионального оператора, а 
управляющую компанию. В данном 
случае разницы большой не вижу, 
потому что механизм контроля за 

использованием денежных средств, 
которые находятся у регионального 
оператора, прописан очень подроб-
но. У нас существует попечитель-
ский совет - наш надзорный орган, 
в который входят и представители 
общественности, и специалисты, и 
депутаты парламента, и представи-
тели координационного совета соб-
ственников жилья, поэтому у нас все 
очень прозрачно. И мы не отступаем 
от буквы закона.

- Проблема в том, что не все 
собственники МКД платят ис-
правно даже 5 рублей 20 копеек 
за квадратный метр. Много 
должников?

- Сборы денежных средств на 
капремонт за весь период существо-

вания программы капитального ре-
монта составляют в среднем 83%. Но 
стоит заметить, что с сентября 2015 
года сбор не падал меньше 88% за 
месяц. Когда программа только на-
чала действовать, особенно в первые 
месяцы, многим была непонятна 
строчка в платежном уведомлении 
«капитальный ремонт». Все долго 
выясняли, что это такое, ходили, 
задавали вопросы. В то время, на-
чиная с конца 2014 года, сборы были 
низкие, что отразилось на среднем 
проценте сборов. А не платят, как 
правило, одни и те же люди, кото-
рые принципиально не платят за 
жилищно-коммунальные услуги в 
целом. На сайте регионального Фон-
да модернизации ЖКХ эта инфор-
мация размещена в разрезе каждого 
дома. И председатель дома, и члены 
совета дома могут туда заглянуть и 

ирина антонова �

Согласно жилищному законо-
дательству, с недавних пор капи-
тальный ремонт общего имущества 
многоквартирных домов является 
обязанностью собственников. Впро-
чем, жители Ульяновской области 
одними из первых в стране при-
ступили к формированию фондов 
капремонта, когда это было еще на 
добровольной основе - в марте 2012 
года. Как сегодня идет реализация 
программы капитального ремонта 
на территории Ульяновской об-
ласти, рассказала новый директор 
Фонда модернизации ЖКХ региона 
Нина Сидоранова.

- Нина Геннадьевна, сколько до-
мов будет отремонтировано в 
этом году?

- Реализация программы в 
Ульяновской области началась с 2014 
года. Тогда было запланировано про-
вести ремонт 99 домов, и на данный 
момент они все отремонтированы. 
В прошлом году по программе шло 
222 многоквартирных дома по всему 
региону, где требовалось провести 
235 видов работ. На данный момент 
можно сказать, что капремонт там 
завершен за исключением 12 домов, 
собственники которых приняли ре-
шение перенести срок окончания 
ремонта на май 2016 года. Это было 
связано с затянувшимся конкурс-
ным отбором подрядчиков, который 
завершился лишь осенью. А рабо-
ты были связаны с ремонтом крыш 
и фасадов, поэтому собственники 
приняли такое решение. И сейчас 
есть уверенность, что к концу мая 
2016 года ремонт в этих домах будет 
закончен. На 2016 год тоже утверж-
ден краткосрочный план, в него во-
шло 287 многоквартирных домов по 
всему региону, в которых запланиро-
вано провести 887 видов работ.

- Количество работ значитель-
но выросло. С чем это связано?

- Собственники проявляют 
большую активность. К тому же в 
2016 году мы заканчиваем капре-
монт многих домов, то есть они бу-
дут полностью готовы. В частности, 
например дома на улице Бурцева в 
Димитровграде. Отмечу, что мы не 
стали дожидаться начала 2016 года, 
конкурсные отборы были проведе-
ны в сентябре 2015 года, что позво-
лило подготовиться к дальнейшей 
реализации программы. Проекты на 
проведение работ по капитальному 
ремонту нам были предоставлены 
уже в феврале 2016 года. Мы их все 
согласовали. Также были предостав-
лены календарные планы выпол-
нения работ. Более того, на данный 
момент уже завершены порядка  
69 видов работ в основном в МКД, 
расположенных в районах области:  
в Димитровграде, Базарном Сызга-
не, Инзе, Сурском, Языкове, Игна-
товке, Новом Никулине. В Ульянов-
ске подрядчики тоже очень активно 
работают. Срок завершения работ 
установлен достаточно короткий: 
не 31 декабря, а 30 сентября. Понят-
но, что где-то могут быть внесены 
какие-то корректировки исходя из 
погодных условий, но по решению 
собственников.

- Какие работы уже завер-
шены?

- В основном на инженерных 
сетях домов: системах горячего и 
холодного водоснабжения, кана-
лизации, электроснабжения. Есте-
ственно, ремонт кровель перенесен 
до наступления благоприятных по-
годных условий, а ремонт систем 
центрального отопления - до окон-
чания отопительного сезона.

- В прошлом году был установлен 
минимальный размер обязательного 
взноса на уровне 5 рублей 20 копе-
ек за каждый метр жилой площади. 
Размер взноса будет меняться?

- Это действительно минималь-
ный взнос, 5 рублей 20 копеек с 
одного квадратного метра, который 
действует и сейчас. Но мы видим, 
что эта сумма недостаточна для 
реализации программы капремон-
та. Поэтому наш фонд подготовил 
расчеты по дифференцированным 
взносам. Они будут следующего раз-
мера: 5 руб. 40 коп., 5 руб. 50 коп. и  
5 руб. 60 коп. Это не очень суще-
ственное повышение. Мы понима-
ем, что подниматься куда-то сильно 
вверх неправильно, поскольку ком-
мунальные услуги, которые оплачи-
вает население, и так сильно отража-
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Капитальный ремонт  
в развитии: какие  
изменения нас ждут?

Ремонт крыши

287  
многокВартИрных 
домоВ по Всему 
регИону, на которых 
запланИроВано 
проВестИ  
887 ВИдоВ работ  
на 2016 год.

выявить злостных неплательщиков. 
- С должниками вы как-то бо-
ретесь?

- Поскольку человеческий ре-
сурс фонда достаточно ограничен, 
есть договоренность с управляю-
щими компаниями, которые ведут в 
отношении должников претензион-
ную работу. Сотрудники фонда ча-
сто приходят на собрания собствен-
ников МКД и пытаются разъяснить, 
зачем надо платить за капремонт. 

- Среди собственников ведь не 
только жители, многие поме-
щения в жилых многоквартир-
ных домах принадлежат юри-
дическим лицам, в том числе 
различным коммерческим орга-
низациям, муниципалитетам. 
Насколько они дисциплиниро-
ванные плательщики?

- Среди юрлиц в процентном 
соотношении неплательщиков го-
раздо больше, чем у населения. В 
части юрлиц мы сами готовим сей-
час большую претензионную работу. 
Всех должников уже предупредили, 
теперь мы будем переходить непо-
средственно к судебной практике и 
к взысканию в соответствии с зако-
нодательством. Здесь собственники 
с нами солидарны, потому что эти 
деньги принадлежат дому. 

- Жителей новостроек хотели 
освободить от платы за кап-
ремонт, эта норма уже дей-
ствует?

- Да, новый закон гласит о том, 
что дома, возраст которых менее 
трех лет, могут не платить за кап-
ремонт. Но на момент формирова-
ния региональной программы туда 
включили дома, которые были вве-
дены в эксплуатацию до 2013 года. 
Программа капремонта, как вы пом-
ните, была сформирована в февра-
ле 2014-го. Закон вступил в силу в 
декабре 2015 года. Поэтому попали 
под действие нового закона единич-
ные дома. Опять же оговорюсь, что 
их собственники имеют право рань-
ше начать платить за капремонт, и 
некоторые такое решение приняли. 
Но есть, например, такой дом, где 
собственники потребовали возврата 
денежных средств, что мы и сделали. 
РИЦ по нашему указанию сделал 
для них перерасчет в счет оплаты 
за другие жилищно-коммунальные 
услуги.

Мы понимаем, что подниматься куда-то сильно 
вверх неправильно, поскольку коммунальные 
услуги, которые оплачивает население,  
и так сильно отражаются на их кошельках.  
В настоящий момент постановление о введении 
дифференцированных взносах проходит 
согласование в Минюсте.
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В текущем году 
транспортная 
структура  
региона обещает 
заметно 
обновиться.

ГеорГий Кузнецов  �

Несмотря на нелегкую эконо-
мическую ситуацию, транспортная 
инфраструктура  по-прежнему оста-
ется весьма востребованной и требу-
ет особого внимания именно с точки 
зрения развития области.

Так, к примеру, в прошедшем 
году отмечен пусть небольшой, но 
рост пассажиропотока через аэро-
порт «Ульяновск-Центральный»  
им. Н.М. Карамзина. 

Ворота воздушные
Его услугами воспользовались 

179 тысяч человек (годом ранее - око-
ло 150 тысяч), которых перевезли 
четыре авиакомпании - «Ред Вингс», 
«Ю-Тэйр», «Руслайн» и ВИМ-АВИА.

Главные воздушные ворота го-
рода  постепенно обретают облик, 
полностью соответствующий статусу 
международного аэропорта, присво-
енного «Ульяновск-Центральному» 
в июле 2014 года. В том же году было 
реконструировано главное здание 
аэровокзала. В этом - начнется ремонт 
взлетно-посадочной полосы.

Собственно, это так говорится - 
ВПП.  На самом деле речь идет еще 
о двух перронах, площадке техосблу-
живания, осветительном оборудова-
нии и т.д. На все это выделено почти 
полтора миллиарда рублей в рамках 
федеральной целевой программы.  

В настоящее время ведутся под-

готовительные работы - идет завоз 
материалов, в том числе сыпучих, 
установлены весы, подготовлены 
площадки для складирования, прове-
ден монтаж временной конструкции 
и оборудования по установке специ-
ального асфальтобетонного завода.

Планируется, что активная фаза 
работ начнется первого апреля, а за-
вершены они будут к концу года. 
Представители АО «Аэропорт Улья-
новск» рассчитывают, что процесс 
реконструкции не помешает основ-
ной деятельности компании и будет 
вестись с переменным закрытием 
одной второй  взлетно-посадочной 
полосы. Однако не исключают  и воз-
можность переноса рейсов на какое-
то время в аэропорт «Ульяновск-
Восточный». 

Также в текущем году будет 
построен пункт пропуска через го-
сударственную границу,  проектно-
сметная документация по которому 
уже готова. 

После завершения этих работ 
в 2017 году аэропорт им. Карамзи-
на сможет принимать любые виды 
гражданских воздушных судов и 
любые международные рейсы.  Если 
необходимость последних для раз-
вития региона понятна, то важность 
словосочетания «любые виды ВС» 
требует пояснения. 

Переговоры с «Аэрофлотом» о 
включении в сеть АК Ульяновска 
ведутся давно.  Компания совер-
шает рейсы в московский аэропорт 
Шереметьево, который является 
крупнейшим международным хабом 
в России. Соответственно, именно 
туда прилетает большинство потен-
циальных зарубежных инвесторов. 
И им бывает элементарно неудобно 
переезжать в другой аэропорт, что-
бы оттуда уже посетить Ульяновск. 
Только в прошлом году из-за отсут-
ствия рейсов «Шереметьево - Улья-
новск» сорвалось два инвестицион-
ных контракта. 

«Аэрофлот» не прочь летать на 
родину Ленина. Но из его парка в 167 
воздушных судов на существующую 

Ульяновцы смогут 
проверить загруженность 
офисов ВТБ24 онлайн

Банк ВТБ24 запустил сервис 
онлайн-проверки загруженности офи-
сов. Любой житель Ульяновской обла-
сти, который планирует посетить офис 
учреждения, может зайти на сайт в раз-
дел «Отделения» и посмотреть, какой 
из ближайших офисов наименее загру-
жен. Данные обновляются каждые 15 
минут. Кроме того, есть прогноз загру-
женности по дням недели и часам, а на 
иконке офиса выводится информация о 
том, в какие часы лучше всего посетить 
точку сегодня.

В регионе стартовал 
первый этап конкурса 
среди социально 
ориентированных НКО 

Очередной конкурс среди НКО 
проводится в целях реализации госу-
дарственной программы «Гражданское 
общество и государственная националь-
ная политика в Ульяновской области». 
Приоритетные направления для выде-
ления средств традиционно посвящены 
социальной тематике: профилактике 
сиротства, повышению качества жизни 
людей пожилого возраста, трудоустрой-
ству ульяновцев с ограниченными воз-
можностями и так далее. Общая сумма 
средств областного бюджета, заплани-
рованная на гранты победителям кон-
курса, составляет 7 млн рублей.

Число жалоб  
на работу Почты России 
сократилось в 2 раза

По итогам 2015 года количество пре-
тензий на работу Почты России снизи-
лось на 55% по отношению к 2014 году, 
сообщает пресс-центр организации. Те-
перь почти 90% запросов приходится на 
обращения справочного характера, их 
число за год выросло более чем вдвое. 
Чаще всего клиенты Почты России 
уточняют информацию о нормативных 
сроках пересылки и установленных 
тарифах, а также о текущих этапах до-
ставки своих регистрируемых почтовых 
отправлений. Получать справки пользо-
ватели предпочитают по телефону «го-
рячей линии» - 69% всех запросов. На 
втором месте по популярности мобиль-
ное приложение и онлайн-консультант.

Летние кафе Ульяновска 
начнут работать  
по новым правилам

Они закреплены в новом постанов-
лении администрации города «Об орга-
низации, размещении и эксплуатации 
летних кафе на территории Ульянов-
ска». Среди требований: современный 
архитектурно-художественный внеш-
ний облик объекта, наличие ограждения 
и дополнительной подсветки, цветоч-
ного оформления, установка урн и кон-
тейнеров для мусора, а также наличие 
туалетов. Кроме того, в нормативном 
акте оговаривается требование к мебе-
ли (она не должна быть садовой). Также 
необходимо соответствующее оборудо-
вание, которое позволит качественно и 
безопасно хранить продукты питания. 
Конкурс на размещение летних кафе на 
территории города пройдет 12 апреля. 
Прием заявок стартует 28 марта и прод-
лится до 13.00 9 апреля.

«Ростелеком» в Поволжье 
выиграл более 1 тыс. 
конкурсов на общую 
сумму 1,17 млрд рублей

В 2015 году «Ростелеком» на тер-
ритории Приволжского федерального 
округа принял участие в 1,4 тыс. кон-
курсных процедур, из которых в 1 тыс. 
одержал победу. Общая сумма заклю-
ченных по итогам конкурсов и тенде-
ров контрактов превысила 1,17 млрд 
рублей (в 2014 году - 900 млн рублей). 
Наиболее крупные контракты были за-
ключены в Самарской области (сумма 
контрактов - 240 млн рублей), Ниже-
городской области (201 млн рублей), 
Ульяновской области (135 млн рублей). 
Почти 93% конкурсных процедур по 
доходам приходится на профильные 
услуги, оказываемые компанией: орга-
низация доступа к сети Интернет, VPN, 
новая телефония, передача данных и 
аренда каналов связи. 

Станет ли 
ПОЭЗ      
грузовыми 
воротами  
области?
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Андрей МАКлАев  �

В ходе традиционного отче-
та перед депутатами областного 
парламента о работе, проделан-
ной  в 2015 году министерством 
экономического развития ре-
гиона, возглавлявший  тогда ве-
домство Олег Асмус (с декабря 
прошлого года он занимает пост 
заместителя председателя пра-
вительства) озвучил немало ин-
тересных данных.  В этом номе-
ре мы останавливаемся на теме 
реализации  Указа Президента 
РФ от 7 мая 2012 года  № 596  
«О долгосрочной государствен-
ной экономической политике».

Указ Президента РФ  от  
7 мая 2012  № 596 содержит четы-
ре целевых показателя, которые 
должны быть достигнуты к 2018 

году (один -  к 2020-му). Офици-
альные значения этих показате-
лей за 2015 год Росстатом будут 
опубликованы в марте 2017 года, 
но министерство экономическо-
го развития региона, являющееся 
куратором реализации указа, уже 
дало предварительную оценку 
проделанной работе.

В 2015 году в области достиг-
нуты целевые значения по трем 
показателям из четырех.

Показатель 1.  Создание  
и модернизация к 2020 году 
на территории РФ 
25 миллионов 
высокопроизводительных 
рабочих мест (ВПРМ).

По итогам 2014 года в об-
ласти было зарегистрировано 

151,5 тысячи ВПРМ. Задача для 
Ульяновской области на 2015 год 
- обеспечить прирост 6,2 тысячи 
таких мест к уже существующим. 
С целью реализации Указа Пре-
зидента № 596 в Ульяновской 
области  сформирована и реали-
зуется Программа создания и мо-
дернизации ВПМР (№ 220-пр от 
09.04.2013 г.).

По оценке министерства, в 
2015 году было  создано 3,6 ты-
сячи рабочих мест, относящихся 
(согласно методике Росстата) к 
ВПМР. Также ВПРМ появляют-
ся в результате модернизации. 
Основываясь на данных отдель-
ных предприятий (где демон-
стрируется рост заработной пла-
ты при сокращении численности 
работников), предположительно 
модернизировано порядка трех 

ВПП «Ульяновск-Центрального» 
могут садиться только 26 SSJ-100, 
востребованные на других марш-
рутах. Вариантов всего два.  Либо 
ждать увеличения числа SSJ-100 в 
АК. Либо - построить новую ВПП.

В общем, в 2017 году у 
«Ульяновск-Центрального» не бу-
дет никаких инфраструктурных 
ограничений для приема любых 
ВС, любых авиакомпаний.  Как 
осторожно отмечают в аэропорту, 
вопросы останутся только финан-
совые. Все-таки все АК сами про-
считывают выгоду того или иного 
маршрута…

Кстати, по словам начальника 
коммерческой службы АО «Аэро-
порт Ульяновск» Нонны Голубевой, 
в этом году сохраняются рейсы в 
Москву, Уфу, Нижний Новгород, 
Сочи и Симферополь. (Два послед-
них - сезонные.) Кроме того, ведутся 
переговоры о возобновлении рейсов 
в Санкт-Петербург, которые по ито-
гам прошлого года выпали из числа 
субсидируемых (ими было переве-
зено более восьми тысяч  человек). 

Ворота железнодорожные
Отреставрируют в этом году 

и железнодорожный вокзал 
«Ульяновск-Центральный».  При-
том что число ульяновцев и гостей 
области, пользующихся услугами 

Три из четырёх 
В плюсе - рабочие места, инвестиции и высокотехнологичная продукция. 
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железнодорожного транспорта, за 
два года упало на 18 - 20 процентов 
(лишь с середины 2015-го понемногу 
стали расти пригородные перевоз-
ки), ОАО «РЖД» решилось расста-
вить все точки над «I». 

Начала работ, напоминаем, жда-
ли с 2014 года. Наконец, как заявил 
и.о. начальника вокзала Дмитрий 

рабочих мест. Таким образом, 
по оценке целевой показатель в 
Ульяновской области в 2015 году 
выполнен. 

Показатель 2. Увеличение 
объема инвестиций в основной 
капитал не менее чем до  
25 процентов к 2015-му и до  
27  процентов  к 2018 году. 

Согласно указу, объем инвести-
ций в основной капитал должен 
быть не менее 27 процентов от ВРП 
начиная с 2015 года и до 2017-го. 

На текущий момент ситуа-
ция такова: по итогам 11 месяцев 
объем инвестиций в основной 
капитал составил 116,4 процен-
та к аналогичному периоду 2014 
года. По итогам 12 месяцев 2015 
года прогнозируется сохране-
ние положительной динамики 
инвестиционной деятельности. 

Следовательно, объем инвести-
ций в основной капитал в ВРП 
составит порядка 30 процентов, а 
значит, целевой показатель будет 
выполнен и перевыполнен (на 
три процента). 

Показатель 3. Увеличение 
доли продукции 
высокотехнологичных 
и наукоемких отраслей 
экономики в валовом 
внутреннем продукте  
к 2018 году в 1,3 раза 
относительно уровня  
2011 года. 

В 2011 году доля высоко-
технологичных и наукоемких 
отраслей составляла 27,5 про-
цента, это порядка  61,5 мил-
лиарда рублей. Целевое значе-
ние  - к 2018 году доля должна  

составлять  35,8 процента  от ВРП.
Целевое значение на 2015 год 

будет достигнуто при доле высо-
котехнологичных и наукоемких 
отраслей в ВРП - не менее 31,8 
процента, это рост в 1,15 раза от-
носительно уровня 2011 года. В аб-
солютном значении, учитывая про-
гноз ВРП и ряд других факторов, 
отгрузка по высокотехнологичным 
и наукоемким видам деятельности 
в 2015 году должна быть не менее 
72 миллиардов рублей.

За 2015 год, судя по используе-
мым индикативным показателям, 
тенденции более чем положитель-
ные. Отгрузка товаров собствен-
ного производства по высокотех-
нологичным и наукоемким видам 
деятельности составила 100,9 мил-
лиарда ркблей - это 136 процентов 
к соответствующему периоду про-
шлого года. Доля высокотехноло-
гичных  и наукоемких отраслей в 

ВРП  составит более 40 процентов, 
рост к 2011 году в 1,5 раза. Это зна-
чит, что целевой показатель указа в 
Ульяновской области перевыпол-
нен. (Олег Асмус напомнил, что 
это расчетные, оценочные данные, 
которые в результате досчетов мо-
гут быть скорректированы.)

Рост отгрузки присутствует и 
по высокотехнологичным видам 
деятельности - 49,6 миллиарда, 
или 157 процентов к прошло-
му году, и по наукоемким видам 
деятельности - 121 процент, или  
51 миллиард.

Показатель 4. Увеличение 
производительности 
труда к 2018 году в 1,5 раза 
относительно уровня 2011 года.

Именно этот показатель стал 
для региона наиболее проб- 
лемным.

Для выполнения этой задачи 
минимальный  рост производи-
тельности труда  должен быть не 
менее 106,7 процента  ежегодно. 
Оптимистическая оценка 2015 
года - производительность  будет 
чуть выше 102 процентов, песси-
мистичная - 98. Такая тенденция 
характерна и для страны в целом 
-  в РФ в 2014 году  производи-
тельность составила  100,5 про-
цента, прогноз на 2015 год - 96,7 
процента,  согласно прогнозу 
МЭР РФ, далее ежегодный рост 
в диапазоне 102,5 -102,7 процента 
до 2018 года.

Как заверил вице-премьер, 
работа в данном направлении 
ведется -  формируется план ра-
боты по повышению производи-
тельности труда в регионе в раз-
резе отраслей. 

сказал об идее, находящейся пока 
еще на первоначальной стадии рас-
смотрения: расширении ПОЭЗ со 
всеми ее льготами на речной тер-
минал. Тема, безусловно, сложней-
шая. Но, учитывая крайне низкую 
стоимость речных грузоперевозок и 
снятие санкций с Ирана (поставка 
грузов через Волгу и Каспий), край-
не перспективная. 

Не воротами едиными…
Впрочем, под транспортной 

инфраструктурой подразумева-
ются отрасли  и предприятия, как 
выполняющие перевозки, так и 
обеспечивающие их выполнение и 
обслуживание. 

Как сообщил директор регио-
нального центра поддержки и со-
провождения предприниматель-
ства Руслан Кашперский, в мае 
- июне начнется строительство 
первого из 12 комплексов придо-
рожного сервиса, запланирован-
ных на территории области. 

Многофункциональные ком-
плексы предназначены не только 
для водителей (многотопливная 
заправка с обязательной возмож-
ностью заправки электромобилей, 
система бытового обслуживания, 
СТО, магазины, аптека, гостини-
ца или хостел), но и будут служить 
своеобразной точкой притяжения 
для жителей и экономики близра-
сположенных муниципальных об-
разований. Для этого, в частности, в 
каждом будет построена спортивная 
площадка с трибунами, а в дальней-
шем предусмотрена возможность их 
развития в сторону логистического 
мини-хаба, должного способство-
вать, по задумке разработчиков, раз-
витию туризма и АПК.

Пока с помощью региональ-
ного Центра поддержки пред-
принимательства на территории 
определено пять точек: две в Но-
воспасском районе на трассе М5 
«Урал», по одной в поселке Мир-
ном, районном поселке Сурское и 
между Прислонихой и Языково.

Первый многофункциональный 
дорожный сервис появится в Ново-
спасском районе. Здесь уже заклю-
чен договор аренды на земельный 
участок, практически завершены 
переговоры по заправочному обо-
рудованию, включая технику для 
заправки газомоторным топливом 
- как пропаном, так и метаном. Из-
вестной сетевой компанией под-
тверждено размещение СТО, а мест-
ными предпринимателями - интерес 
к аренде торговых площадей и к 
оказанию услуг. Получено разреше-
ние на подведение сетей. Более того, 
АТП района готов перевести свой 
парк на газ в случае открытия соот-
ветствующей заправки.

Любопытно, но одной из самых 
больших проблем Кашперский на-
звал стоимость земли под комплек-
сы. По его словам, в Новоспасском 
районе была названа цена практи-
чески аналогичная стоимости тако-
го же земельного участка в област-
ном центре. И только после долгой 
торговли ее удалось снизить более 
чем вдвое. 

12  КОМПЛеКСОВ ПРиДОРОжНОгО 
СеРВиСА зАПЛАНиРОВАНы  
НА ТеРРиТОРии ОБЛАСТи. В МАе - июНе 
НАЧНеТСя СТРОиТеЛьСТВО ПеРВОгО  
из Них В НОВОСПАССКОМ РАйОНе. 
Логинов, прошла все согласова-
ния и экспертизы концепция архи-
тектурного облика, заканчивается 
согласование финансовой состав-
ляющей с профильными службами 
ОАО «РЖД».  По предварительным 
данным, цена вопроса превышает 20 
миллионов рублей. 

Ремонт фасада здания, входной 
группы, досмотровой зоны и т.п. 
начнется ближе к концу апреля.

Отметим, что уже идет активный 
поиск будущих арендаторов - боль-
шая часть площадей здания вокзала 
должна быть занята именно ими.

Заканчивая железнодорожную 
тему, скажем, что в текущем году 

ОАО «РЖД» обещает отремонтиро-
вать еще и принадлежащий компа-
нии вокзал в Димитровграде.

Ворота грузовые
Для портовой особой экономи-

ческой зоны «Ульяновск» текущий 

год должен стать переломным.
Во-первых, должно завершить-

ся строительство инфраструктуры. 
(Победитель конкурса на строитель-
ство таможенной ее части опреде-
лился 26 февраля.)  Во-вторых, в 
апреле к работе приступит первый 
резидент - ООО «Т1» (бывшее 
«ААР Рус»), а осенью второй - 
«ПРОМТЕХ-Ульяновск». 

Главное же, ожидается выход 
на строительную площадку  других 
резидентов. В частности,  25 декабря 
прошлого года в рамках экспертно-
го совета ОЭЗ были одобрены три 
заявки на получение статуса рези-
дента: ООО «Западные ворота»,  
ООО «ПК-АФТ» и  ООО «1А».

Проект ООО «Западные во-
рота» подразумевает создание на 
территории ПОЭЗ терминально-
логистического центра для постав-
ки, перевалки, хранения и отправки 
контейнерных и общих грузов, в т.ч. 
в рамках импорта и экспорта. Объ-
ем финансирования  составит 2 400 
миллионов рублей, терминал бу-
дет размещен на участке площадью  
15 га.  Ожидается, что резидент при-
ступит к операционной деятельно-
сти в декабре 2016 года.

Примечательно, что речь идет о 
строительстве железнодорожного 
терминала, ориентированного на 
грузы из Китая и Юго-Восточной 

Азии. Со складов ПОЭЗ они будут 
расходиться по регионам на авто-
транспорте. 

Как охарактеризовал  проект  ге-
неральный директор АО «ПОЭЗ» 
Денис Барышников, «мы видим в 
действии фактор, привлекающий  
резидентов в промзону «Заволжье», 
- географическое положение Улья-
новска в центре платежеспособной 
зоны Российской Федерации, что с 
логистической точки зрения делает 
выгодным размещение производ-
ства именно здесь». 

В дополнение к началу разви-
тия железнодорожной и автотран-
спортной  логистики не забывают в 
ПОЭЗ и об использовании самого 
мощного на сегодня своего козыря - 
аэропорта «Ульяновск-Восточный», 
способного принимать абсолют-
но любые ВС, включая крупней-
ший серийный транспортник мира  
Ан-124-100 «Руслан».  (Собственно, 
ПОЭЗ и создавалась как единствен-
ная в стране аэропортовая ОЭЗ и 
первоначально именовалась ПОЭЗ 
«Ульяновск-Восточный».) Ведутся 
переговоры с рядом авиакомпаний  
по возможности совершения про-
межуточных посадок на транзитном 
пути из Азии в Европу именно в 
Ульяновске.

Кроме того, Барышников рас-
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ПОЭЗ созда-
валась как 

единственная 
в стране аэро-
портовая ОЭЗ 

и первона-
чально 

именова-
лась ПОЭЗ 

«Ульяновск-
Восточный».
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но 10154 и создано 1368 рабо-
чих мест.

Востребованным среди 
предпринимательского со-
общества остается и такой 
вид господдержки, как предо-
ставление обеспечения перед 
кредитными организациями и 
лизинговыми компаниями. По 
итогам 2015 года заключены 
соглашения по предоставле-
нию поручительств с 18 бан-
ками, четырьмя лизинговыми 
компаниями, одной микро-
финансовой организацией. 

А всего начиная с 2009 года 
предоставлено поручительств 
по 488 кредитным договорам 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства на сум-
му 1,1 млрд рублей, выданным 
банками-партнерами фонда 
субъектам малого и среднего 
предпринимательства, и бан-
ковским гарантиям. Объем 

банковских ресурсов, привле-
ченных для развития малого 
и среднего бизнеса под обе-
спечение фонда, составил 2,6 
млрд рублей. Средний размер 
выданного поручительства - 
3,6 млн руб., а средняя сумма 
кредита, выданного под пору-
чительство, - 10,6 млн рублей.

Помощь малому и средне-
му бизнесу оказывалась и в 
развитии международных от-
ношений. В 2015 году общий 
объем средств, направленных 
на развитие данного направ-

ления, составил 13,2 млн ру-
блей. При содействии Центра 
поддержки экспорта и регио-
нального интегрированного 
центра Корпорации по раз-
витию предпринимательства 
Ульяновской области субъек-
тами малого и среднего пред-
принимательства было заклю-
чено 12 экспортных и семь 

межрегиональных контрактов 
на поставку продукции дере-
вообработки, строительных, 
лакокрасочных материалов, 
пищевой продукции, а также 
на трансфер технологий, в 
частности в сфере IT и про-
изводства светодиодных уль-
трафиолетовых облучателей. 
При этом партнерами улья-
новских компаний стали 19 
иностранных компаний из 
девяти стран мира  - Арме-
нии, Казахстана, Беларуси, 
Узбекистана, Азербайджана, 

Словении, КНР, Франции и 
Вьетнама. Девять субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства Ульяновской об-
ласти экспортировали впер-
вые. Ряд контрактов при этом 
носит долгосрочный характер 
(до 3 лет). Первые отгрузки 
по контрактам состоялись в 
марте 2015 года. 

деловой партнёр ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Количество ульяновцев, которые 
соблюдают православный пост, растет 
на 10%. Продажи овощей, сои и разре-
шенных продуктов вырастают от 50 до 
200%. Торговые сети и заведения обще-
ственного питания ежегодно подстраи-
ваются под этот общественный про-
цесс, магазины увеличивают закупки 
овощей, сои и бобовых, кафе придумы-
вают блюда постного меню с баклажана-
ми и грибами.

Производители 
овощей  
и водорослей 
зарабатывают  
на постном меню

Доля опрошенных россиян, 
которые планируют частично 

или полностью соблюдать 
пост, %:

Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
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До 80% всех 
новых рабочих 
мест в регионе 
появляется 
благодаря 
субъектам 
малого и 
среднего 
предприни-
мательства.

Яна Крапивина �

В 2015 году не-
большими частными 
компаниями создано 
13392 новых рабочих 
места. В предыдущие 
два года они также ак-
тивно трудоустраива-
ли людей, открывая от 
14 до 16 тыс. вакансий. 
Такие данные содер-
жатся в официальном 
отчете Олега Асмуса 
о проделанной работе 
минэкономразвития в 
2015 году.

По состоянию на 
начало этого года в 
Ульяновской обла-
сти зарегистрировано 
7484 новых субъек-
тов малого и среднего 
предпринимательства. 
Общее же их количе-
ство составило 56765 
единиц. Самый яркий 
показатель экономи-
ческого роста данной 
сферы хозяйственной 
деятельности это, ко-
нечно же, налоги. По 
итогам 2015 года по 
налогу, взимаемому в 
связи с применением 
упрощенной системы 
налогообложения, в об-
ластной бюджет посту-
пило свыше 1,3 млрд 
рублей (100% от годо-
вого плана), по ЕНВД 
- 537,2 млн рублей  
(101,05% от плана), 
по патентам - 36,5 млн  
рублей (118,08% от плана).

В рамках реали-
зации госпрограммы 
по развитию инвести-
ционного климата в 
Ульяновской области в 
2015 году финансовую 
поддержку из феде-
рального и областного 
бюджетов получили 
6595 «малышей». В об-
щей сложности на эти 
цели было направлено 
176,2 млн рублей. Боль-
шая часть этих средств 
- 60% - досталась пред-
принимателям, реа-
лизующим проекты в 
промышленном произ-
водстве. Оставшаяся 
сумма ушла на под-
держку проектов в сфе-
ре медицины, сельского 
хозяйства, связи и пи-
щевого производства. 

Важным направле-
нием поддержки сек-
тора МСБ является 
доступ к льготным кре-
дитным ресурсам. На 
реализацию данного 
направления поддерж-
ки субъектов малого 
и среднего предпри-
нимательства начиная 
с 2010 года выделено 
201,3 млн  рублей. Все-
го за пять лет было вы-
дано 894 займа.

Количество 
выданных 

займов в период 
с 2010 по 2015 гг. 

Организациями - 
участниками програм-
мы поддержки субъ-
ектов МСП за период 
работы фонда сохране-
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Малый бизнес -  
работодатель №1

Еще 5 лет назад постное меню в за-
ведениях общепита встречалось крайне 
редко. Сейчас меню для постящихся вво-
дят даже представители фастфута, ведь 
спрос на него вырос в среднем на 20%. В 
отличие от магазинов, которым торговля 
разрешенными в пост продуктами не при-
носит большой прибыли, рестораторам 
удается неплохо зарабатывать на пред-
ложении для постящихся. Например, 
на постные блюда приходится порядка  
5 - 10% продаж.

Рестораны среднего ценового сегмен-
та тоже не уступают в гонке за гостей. 
«ГудЛанч» ежегодно вводит стандартное 
постное меню с адаптированными оли-
вье, борщом и винегретом. Как утвержда-
ют маркетологи, за последние годы спрос 
на постное меню вырос втрое; всплеск ин-
тереса к овощным, картофельным и гриб-
ным блюдам на 20% особенно заметен в 
первую и последнюю неделю поста.

В кафе «Dr. Watson» среди постных 
ингредиентов используют грибы, цуки-
ни, маринованную свеклу, миндальный 
сыр, баклажаны. В ресторане «Маскарад» 
для постящихся разработан специаль-
ный бизнес-ланч. Гостям на выбор пред-
лагают три постных сета. А кафе «Дво-
рянская усадьба» в свое постное меню 
включило сразу 7 салатов, цена на ко-
торые варьируется от 80 до 280 рублей.  
Ресторан «Японика» экспериментиру-
ет с японской кухней и предлагает лю-
бителям суши постные роллы, супы, 
а также салат с водорослями. Причем 
стоимость постного меню не отличается  
от обычного.

По данным ВЦИОМ, поститься, а Ве-
ликий пост в этом году затрагивает период 
с 14 марта по 30 апреля, будут на 9% боль-
ше россиян, чем в 2015 году. Доля росси-
ян, которые собрались в разной степени 
строгости соблюдать пост, максимальна 
за последние годы и достигает 23%.
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инвесторов постепенно растет. 
Источником финансирования, 
получившим наиболее актив-
ное развитие в 2015 году, стало 
привлечение инвестиционных 
займов от физических и юри-
дических лиц. По информации 
саморегулируемой организации 
«МиР», доля такого вида фи-
нансирования на рынке состав-
ляет около 10 процентов.

По прогнозам экспертов, со-
вокупный портфель микрофи-
нансовых организаций по ито-
гам 2016 года может показать 
незначительный рост - на 10 - 15 
процентов.

Основными драйверами 
роста будут крупные компа-
нии, специализирующиеся на 
онлайн-микрозаймах и POS-

займах, то есть займах на по-
купку товаров и оплату услуг в 
торгово-сервисных предприяти-
ях. Продолжит увеличиваться и 
доля микрофинансовых компа-
ний в потребительском кредито-
вании, в том числе за счет разви-
тия микрофинансовых «дочек» 
банков. Участники рынка также 
ожидают дальнейшего роста 
сегмента краткосрочных займов 
(до зарплаты). Если в 2014 году 
портфель краткосрочных зай-

мов вырос на 25 процентов, то в 
2015-м - уже на 36 процентов, до 
10,2 миллиарда рублей. На ди-
намике рынка прямо отражается 
сложная макроэкономическая 
ситуация в стране: снижение 
уровня реальных доходов клиен-
тов, задержка заработной платы. 
Растет потребность в денежных 
средствах у рабочих, бюджетни-
ков, пенсионеров, которые яв-
ляются основными клиентами 
МФО в сегменте краткосрочных 
микрозаймов. 

Этап «переманивания» 
клиентов

Экономическая нестабиль-
ность в стране вынуждает ми-
крофинансовые организации 

проводить более тщательный 
анализ и отбор заемщиков. Эту 
тенденцию аналитики СРО 
«МиР» наблюдают на протя-
жении всего последнего года 
- уровень одобрения заявок на 
займы постепенно снижается. 
Основная цель такой кредитной 
политики - не допустить роста 
просроченной задолженности. 
По данным различных бюро кре-
дитных историй, уровень про-
сроченной задолженности перед 

МФО на сегодняшний день ста-
билизировался. Просроченная 
задолженность свыше 90 дней 
на микрофинансовом рынке 
оценивается в 25 - 30 процентов 
от общего количества выданных 
займов.

- Хотя макроэкономическая 
ситуация в стране еще далека от 
стабилизации, уровень просро-
ченной задолженности на ми-
крофинансовом рынке сопоста-
вим с показателями 2014 года, 
- отмечает генеральный дирек-
тор группы компаний «Быстро-
деньги» Юрий Провкин. - Это-
му способствуют современные 
скоринг-технологии компаний 
и сами клиенты, которые теперь 
стремятся контролировать свою 
кредитную нагрузку. Так, при  

повышающейся частоте пользо-
вания услугами МФО сумма и 
срок пользования микрозаймом 
снижаются. В текущей макро-
экономической конъюнктуре 
МФО важно сконцентрировать 
усилия на качестве портфеля, а 
не его размере.

Соответственно, наращи-
вать клиентскую базу в 2016 
году микрофинансовый рынок 
будет меньшими темпами. Как 

отмечают специалисты, офлайн-
сегмент переходит в зрелую 
стадию развития, где основную 
долю составляют повторные за-
емщики - начинается этап пере-
манивания клиентов у конку-
рентов.

«Подмоченная» 
репутация

В начале января в Улья-
новске произошел вопиющий 
случай: ребенок получил ожоги 
почти половины тела после того, 
как коллектор бросил бутылку 
с «коктейлем Молотова» в дом 
должника одной из микрофи-
нансовых организаций. 

Вслед за этим случаем в 
СМИ появились и другие шо-
кирующие новости о зверствах 
«вышибал». В связи с этим была 
ускорена разработка законопро-
екта о коллекторской деятельно-
сти в России. Соответствующий 
документ уже поступил в Госду-
му - ожидается, что он будет рас-
смотрен в апреле. 

Сотрудничество с сомни-
тельными специалистами нега-
тивно отразилось и на имидже 
самих МФО. Так, в ходе обсуж-
дения законодательных ини-
циатив, предусматривающих 
серьезные коррективы деятель-
ности коллекторов, в Законода-
тельном собрании Ульяновской 
области прозвучало предло-
жение о полном запрете дея-
тельности микрофинансовых 
компаний. Вероятность такого 
решения, конечно, крайне мала. 
Несмотря на ужесточение кон-
троля за деятельностью МФО, 
в развитии этого рынка заинте-
ресован ЦБ. «МФО подталкива-
ют банки к тому, чтобы снижать 
процентные ставки, применять 
новые технологии, оперативно 
рассматривать кредитные заяв-
ки. И нам бы не хотелось, чтобы 
конкуренция на этом рынке сни-
жалась», - заявил недавно в ин-
тервью телеканалу «Россия 24» 
первый зампред Центробанка 
Сергей Швецов.
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Несмотря  
на сокращение 
количества 
МФО, рынок 
микрофинанси-
рования 
продолжает 
расти. 

Ева ШтЕрлЕ �

С 29 марта вступают в силу по-
правки в закон, которые ограничи-
вают начисление суммы процентов 
по микрозаймам, выдаваемым на 
срок до года, четырехкратным раз-
мером их суммы.

До сих пор максимальная сумма 
основного долга микрофинансовым 
организациям никак не регулирова-
лась. В отношении МФО действова-
ло лишь ограничение максимальной 
процентной ставки. Новые правила 
устанавливают «потолок» по на-
численным процентам. Допустим, 
клиент взял в долг четыре тысячи 
рублей и не смог вовремя вернуть 
деньги. За допущенную им просроч-
ку организация, выдавшая займ, те-
перь сможет начислить максимум 
16 тысяч рублей. После этого долг 
зафиксируют, и расти он не будет. 

Меньше игроков -  
больше кусок

После вступления в силу этих 
ограничений в Центробанке России 
ожидают снижения количества игро-
ков на микрофинансовом рынке. 
Таким образом, регулятор продол-
жит зачистку рынка от недобросо-
вестных компаний и организаций-
пустышек. 

Напомним, в 2015 году ЦБ 
включил в Государственный реестр 
микрофинансовых организаций на 
30 процентов меньше компаний, чем 
исключил. Год стал рекордным по 
сокращению реестра: на него при-
шлось 45 процентов исключений за 
всю историю ведения учета МФО. 
Таким образом, по итогам 2015 года 
реестр сократился на 12 процентов: 
на начало 2016 года в нем числится 
3683 организации. 

Впрочем, «выжившим» игрокам 
это оказалось даже на руку. По дан-
ным аналитиков компании «Быстро-
деньги», портфель займов МФО в 
2015 году продолжил демонстриро-
вать высокие темпы роста на фоне 
сокращения банковского рознично-
го кредитования: рынок прирос на 
26 процентов. На грядущие измене-
ния большинство из них также от-
реагировало довольно спокойно.

- По нашим оценкам, четы-
рехкратное ограничение суммы 
процентов по займу не окажет су-
щественного влияния на бизнес до-
бросовестных МФО. Подавляющее 
большинство заемщиков, не испол-
нивших свои обязательства в срок, 
расплачиваются по займу раньше, 
чем сумма долга достигнет этой от-
метки, - комментирует директор са-
морегулируемой организации «Ми-
крофинансирование и Развитие» 
Андрей Паранич. - Мы не ожидаем, 
что введение четырехкратного огра-
ничения спровоцирует уход боль-
шого количества компаний с рынка. 
Однако тот же комплекс поправок 
предполагает и другие изменения в 
бизнесе МФО. Предсказать общий 
эффект от внедрения всех поправок 
можно будет только после того, как 
закон начнет работать.

Драйверы роста
Кроме законодательных измене-

ний, на адаптацию к которым МФО 
необходимо и время, и ресурсы, к 
факторам, сдерживающим развитие 
рынка микрокредитования, спе-
циалисты относят недостаточный 
объем банковского фондирования, 
хотя доверие к бизнесу таких ком-
паний со стороны банков и частных 

Восста-
новление 
здоровья 
ребенка, 
постра-
давшего от 
коллек-
торов в 
Ульянов-
ске, после 
выписки 
находится 
на личном 
контро-
ле главы 
региона 
Сергея 
Морозова.
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«Потолок» для долга:  
проценты по микрозаймам 
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Чебоксары

На йошкар-олинском предприятии «Су-
венир», специализирующемся на про-
изводстве хлебобулочных, кондитер-
ских, бараночных и сушковых изделий, 
продолжается модернизация произ-
водства. В январе этого года в рамках 
реализации инвестиционного проекта 
здесь запущено новое оборудование 
- автоматизированная линия по про-
изводству хлебобулочных и сухарных 
изделий. Объем инвестиций составил 
150 млн рублей. Эти средства вложил 
владелец предприятия - инвестор из 
Республики Татарстан, несколько лет 
назад выкупивший цеха старого хлебо-
завода № 2 и создавший на их базе со-
временное высокотехнологичное про-
изводство.
За последние годы предприятие было 
переоснащено современным отече-
ственным, немецким и итальянским 
оборудованием по производству хлебо-
булочной продукции, пряников и сушек. 
Два года назад на предприятии была 
запущена уникальная американская 
линия по производству снековых изде-
лий - небольших легких крендельков-
баранок. В сутки на линии выпускается 
более 6 тонн снеков. Тогда же на «Суве-
нире» запустили чешскую линию по про-
изводству баранок и сушек, приобрели 
новые фасовочные автоматы. А недав-
но на предприятии был организован 
участок производства ремесленных 
хлебов. Сегодня «Сувенир» ежедневно 
поставляет на рынок России более 50 
тонн продукции. 
- Данное предприятие стабильно раз-
вивается, исправно платит налоги, на 
нем развивается производство. Мы 
понимаем, что есть предприятия, ко-
торым надо помогать, а есть, которым 
надо не мешать. Это как раз тот слу-
чай. Мы помогли инвестору на первых 
порах. И теперь, даже в сложное вре-
мя, здесь находят возможности раз-
вивать свое производство, - отмечает 
глава Республики Марий Эл Леонид 
Маркелов.

Опытные образцы сельхозтехники нижего-
родского производства появятся на полях 
региона в этом году. Как сообщает мини-
стерство сельского хозяйства и продоволь-
ственных ресурсов Нижегородской области, 
на местном предприятии ООО «Промтех-НН» 
уже провели испытания опытных образцов 
плющилок и планируют начать их серийное 
производство в количестве до 300 штук в 
год в течение года. По информации произ-
водителя, стоить они будут почти в 2 раза 
меньше импортных аналогов. Также на 
ООО «Промтех-НН» в настоящее время ве-
дется разработка опытных образцов жаток 
для кукурузы и насадок на жатки для рапса.

На ракетно-космическом предприятии 
«Протон-ПМ» открылся учебный класс 
для студентов Пермского авиатехникума  
им. А.Д. Швецова, обучающихся по спе-
циальности «Производство авиационных 
двигателей». В программе обучения - лек-
ционные и практические занятия по тео-
рии, технологии испытания и диагностике 
двигателей, термогазомеханике. Рядом с 
учебным классом расположена лаборато-
рия испытаний газотурбинных двигателей и 
энергоустановок, где студенты будут выпол-
нять лабораторные работы. Учебный класс 
создан в рамках проекта «Многофункцио-
нальный центр прикладных квалификаций 
аэрокосмической промышленности».

В Самаре завершается строительство меж-
дународного медицинского центра «Кли-
ника сердца». Это самый крупный проект 
государственно-частного партнерства в 
сфере здравоохранения региона. Откры-
тие центра, запланированное на лето 2016 
года, позволит осуществлять порядка 11,5 
тысячи кардиохирургических операций в 
год. Жители Самары и области смогут по-
лучить высокотехнологичную помощь в 
«Клинике сердца» бесплатно, в рамках по-
лиса ОМС. Инвестором проекта выступает 
компания «Современные медицинские 
технологии», которая более 15 лет занима-
ется комплексным оснащением лечебных 
учреждений по всей России. 

3240  
рУблей сОставляет средняя стОимОсть 
сУтОк ПрОживания для семьи с Одним 
ребенкОм в стОлице татарстана.  
Эта циФра ПОзвОлила казани занять 
ПервОе местО в рейтинге недОрОгих 
рОссийских гОрОдОв для ПОездОк 
с детьми в ШкОльные каникУлы, 
сОставленнОм тУристическим 
сервисОм Travel.ru. в тОП-5 также 
ПОПали ярОславль, самара, саратОв, 
нижний нОвгОрОд.
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3215  
рабОчих мест сОзданО 
на территОрии региОна  
с начала гОда,  
в тОм числе 611 - 
в Организациях, 
реализУющих 
инвестПрОекты,  
и 1913 - в сФере малОгО  
и среднегО бизнеса.

«Безопасный 
город»: от идеи  
к реализации
Новую систему 
опробуют в 42 муни-
ципальных образова-
ниях ПФО.

Василиса КрасноВа �

22 марта в Нижнем Новгороде 
полпред Президента РФ в Приволж-
ском федеральном округе Михаил 
Бабич провел совещание на тему 
внедрения аппаратно-программного 
комплекса «Безопасный город» в ре-
гионах ПФО. Развертывание в стра-
не указанного комплекса началось в 
2007 году. С этого времени продела-
на значительная работа нормативно-
правового и организационного ха-
рактера как на федеральном, так и на 
региональном уровнях. В частности, 
утверждена концепция построения 
системы, принят план мероприя-
тий по ее реализации, утверждены 
единые требования к техническим 
параметрам сегментов аппаратно-
программного комплекса, а также 
необходимые методические реко-
мендации. Реализация проекта пред-
полагает три этапа. В настоящее вре-
мя начинается заключительный - он 
предусматривает непосредственно 
создание сегментов АПК «Безопас-
ный город» в субъектах Российской 
Федерации. С 2015 года эта работа в 
регионах округа уже ведется.

В Приволжском федеральном 
округе определено 42 «пилотных» 
муниципальных образования, где 
система «Безопасный город» бу-
дет внедряться в первоочередном 
порядке. 12 из них расположены в 
регионах, в которых состоятся мат-
чи Кубка Конфедераций FIFA 2017 
года и чемпионата мира по футболу 
FIFA 2018 года.

В нашем регионе для участия 
в «пилоте» выбраны города Улья-
новск и Димитровград. Дальнейшее 
внедрение АПК будет осущест-
вляться путем тиражирования опы-
та и результатов работы на уже соз-
данную базу в остальных районах. 
Проект позволит значительно по-
высить эффективность реализации 
полномочий органов местного само-
управления в области обеспечения 
безопасности жизнедеятельности 
населения.

Гибридная автоматизирован-
ная система представляет собой 
комплекс программно-аппаратных 
средств и организационных мер для 
обеспечения видеоохраны и техни-
ческой безопасности, а также для 
управления объектами жилищно-
коммунального хозяйства и други-
ми распределенными объектами в 
масштабах современного города.

Планируется интеграция раз-
личных систем: оповещения насе-
ления, вызова экстренных опера-
тивных служб по единому номеру 
112, отслеживания транспортных 
средств ГЛОНАСС, мониторинга 
инженерных сооружений крити-
ческой важности на базе единой 
информационной платформы. 
Основным уровнем комплекса 
«Безопасный город» будут единые 
дежурно-диспетчерские службы 
муниципальных образований.

По мнению Михаила Баби-
ча, внедрение системы позволит 
не только обеспечить безопас-
ное функционирование объектов 
жизнедеятельности, но и будет 
иметь определенный социально-
экономический эффект: 

- Это и борьба с преступностью, 
и предотвращение аварийных и 
чрезвычайных ситуаций, в том чис-
ле в сфере коммунальной инфра-
структуры. Это, в конце концов, и 
инвестиционный климат в регионах 
- если вопросы безопасности реша-
ются комплексно, то инвесторы идут 
в регион намного охотнее, - отметил 
полпред. - Мы не первопроходцы в 
этом деле. Вы знаете, что весь мир 
развивался по этому пути. И там, 
где эта модель существует, социаль-
ный и экономический эффект очень  
показателен.
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Обращаем ваше внима-
ние на необходимость стро-
гого соблюдения «Правил 
установления охранных зон 
объектов электросетевого 
хозяйства и особых условий 
использования земельных 
участков, расположенных в 
границах таких зон». Данный 
документ, утвержденный По-
становлением Правитель-
ства РФ от 05.06.2013 № 476, 
от 26.08.2013 № 736, устанав-
ливает охранные зоны для 
ЛЭП-220, 500 кВ.

Это - поверхность  участ-
ка земли, ограниченной 
параллельными вертикаль-
ными плоскостями, отстоя-
щими по обе стороны линии 
электропередачи от край-
них проводов на расстоянии  
25 - 30 метров. 

 В охранных зонах запре-
щается осуществлять любые 
действия, которые могут на-
рушить безопасную работу 
объектов электросетевого 
хозяйства - набрасывать на 
провода и опоры ЛЭП по-
сторонние предметы, а также 
подниматься  на  опоры  ЛЭП, 
разводить огонь в пределах 
охранных зон воздушных 
линий электропередачи; раз-
мещать свалки; складировать 
или размещать хранилища 
любых, в том числе горюче-

смазочных, материалов; раз-
мещать детские и спортивные 
площадки, стадионы, рынки, 
торговые точки, полевые ста-
ны, загоны для скота, гаражи 
и стоянки всех видов машин 
и механизмов, проводить лю-
бые мероприятия, связанные 
с большим скоплением людей; 
запускать любые летательные 
аппараты, в том числе воз-
душных змеев, спортивные 
модели летательных аппа-
ратов; осуществлять проход 
судов с поднятыми стрелами 
кранов и других механизмов, 
разукомплектовывать ме-
таллоконструкции или иные 
конструктивные части воз-
душных линий электропере-
дач.

В пределах охранных зон 
ЛЭП без письменного реше-
ния о   согласовании Средне-
Волжского ПМЭС юриди-
ческим и физическим лицам 
запрещаются: строительство, 
капитальный ремонт, рекон-
струкция или снос зданий и 
сооружений; горные, взрыв-
ные, мелиоративные работы, 
в том числе связанные с вре-
менным затоплением земель; 
посадка и вырубка деревьев и 
кустарников; проход судов, у 
которых  расстояние  по  вер-
тикали  от   верхнего крайнего 
габарита с грузом или без гру-

за до нижней точки провеса 
проводов переходов воздуш-
ных линий электропередачи 
через водоемы менее мини-
мально допустимого рассто-
яния, в том числе с учетом 
максимального уровня подъ-
ема воды при паводке; проезд 
машин и механизмов, имею-
щих общую высоту с грузом 
или без груза от поверхности 
дороги более 4,5 метра; по-
лив сельскохозяйственных 
культур в случае, если  вы-
сота   струи воды может со-
ставить свыше 3 метров; по-
левые сельскохозяйственные 
работы с применением сель-
скохозяйственных машин и 
оборудования высотой более 
4 метров.

Для получения письмен-
ного решения о согласовании 
осуществления вышеупомя-

нутых действий заинтере-
сованные лица обращаются 
с  письменным заявлением в 
Средне-Волжское ПМЭС не 
позднее, чем за 15 рабочих 
дней до осуществления необ-
ходимых действий.

При переименовании, 
разделении хозяйства, появ-
лении фермерских хозяйств 
на их территории, при по-
явлении усадки или размы-
ва грунта, оползней вблизи 
опор, разливов рек, а также 
других неисправностей на ли- 
нии электропередачи, заме-
ченных вами и вашими ра-
ботниками, просим вас опо-
вестить Средне-Волжское 
ПМЭС.

Инженер  
2 категории СУПА

Костин 
Алексей Геннадьевич

Кадастровым инженером Черно-
вой Ольгой Владимировной, 433400, 
Ульяновская область, Чердаклинский 
район, р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29, 
тел.: 8 (84231) 2-34-78, 2-31-64 (факс), 
ov.сhernova_73@mail.ru выполняются 
кадастровые работы в связи с обра-
зованием земельного участка путем 
выдела в счет долей в праве общей 
собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 73:21:000000:3, 
расположенного: Ульяновская об-
ласть, Чердаклинский район,  
АОЗТ «Красная звезда».

Заказчиком кадастровых работ 
является: Приходько Игорь Олего-
вич, зарегистрированного по адресу: 
Ульяновская область, г. Ульяновск, 
ул. Л. Шевцовой, д. 61а, кв. 48,  
тел. 89053497883.

С проектом межевания земель-
ных участков для ознакомления и 
согласования можно обратиться по 
адресу: Ульяновская область, Черда-
клинский район, р.п. Чердаклы, ул. 
Ленина, 29.

Предложения по доработке и 
обоснованные возражения относи-
тельно местоположения границ и 
размеров выделяемых земельных 
участков по проекту межевания 
принимаются в письменной форме 
в течение тридцати дней с момен-
та опубликования извещения по 
адресу: Ульяновская область, Чер-
даклинский район, р.п. Чердаклы,  
ул. Ленина, 29.

Кадастровым инженером 
Черновой Ольгой Владимиров-
ной, 433400, Ульяновская об-
ласть, Чердаклинский район,  
р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29, тел.: 
8 (84231) 2-34-78, 2-31-64 (факс), 
ov.сhernova_73@mail.ru выполняются 
кадастровые работы в связи с обра-
зованием земельного участка путем 
выдела в счет долей в праве общей 
собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 73:21:071201:10, 
расположенного: Ульяновская об-
ласть, Чердаклинский район,  
СПК «Енганаевский».

Заказчиком кадастровых работ 
является Нуруллов Ильгиз Раисо-
вич, зарегистрированный по адресу: 
Ульяновская область, Чердаклинский 
район, с. Енганаево, ул. Почтовая, 46, 
тел. 89033204066.

С проектом межевания земель-
ных участков для ознакомления и 
согласования можно обратиться по 
адресу: Ульяновская область, Чер-
даклинский район, р.п. Чердаклы,  
ул. Ленина, 29.

Предложения по доработке и обо-
снованные возражения относительно 
местоположения границ и размеров 
выделяемых земельных участков по 
проекту межевания принимаются в 
письменной форме в течение трид-
цати дней с момента опубликования 
извещения по адресу: Ульяновская 
область, Чердаклинский район,  
р.п. Чердаклы, ул. Ленина, 29.

ПРАВИЛА УСТАНОВЛЕНИЯ 
ОХРАННЫХ ЗОН
Вниманию жителей области, руководителей  
и персонала организаций, промышленных  
и сельскохозяйственных предприятий!

НАШИ КОНТАКТЫ:

432071, г. Ульяновск, ул. Федерации, 83
Филиал ПАО «ФСК ЕЭС» Средне-Волжское предприя-
тие магистральных  электрических сетей
Контактные телефоны: 
(8422) 697-374, 697-373, 8927 801 5159  - СЛУЖБА ЛЭП; 
(8422) 697-359 - приемная;         
Факс (8422) 636-757
Электронный адрес  svpmes@svp.volga.fsk-ees.ru 
Сайт ПАО «ФСК ЕЭС»  www.fsk-ees.ru 
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« П р а в и т е л ь -
ство предло-

жило реформу, но не 
дало никаких методик 
расчета. Естественно, 
к апрелю у регионов 
нет никаких нормати-
вов, - комментирует он. 
- Теперь за оставшееся 
до января время будем 
пытаться навести поря-
док во всем, что касается 
общедомового имуще-
ства».

В итоге у жильцов из 
коммунальных платежей 
должна исчезнуть строка 
«ОДН», но расходы по 
ней планируется вклю-
чить в перечень услуг по 
ремонту и содержанию 
жилья. При этом размер 
ОДН, включенных в пла-
ту за жилищные услуги, 
должен быть ограничен 
нормативом, который 
каждый регион установит 
самостоятельно. 

По словам дирек-
тора департамента по 
регулированию тари-
фов областного минэ-
кономразвития Сергея 
Ципровского, нормати-
вы ОДН должны быть 
просчитаны с учетом 
многих факторов, в част-
ности состояния жилого 
дома, его инженерных 
сетей, степени благоу-
стройства и износа. В 

настоящий момент от-
сутствует четкая мето-
дика просчета некото-
рых этих показателей.  
«Но даже после вве-
дения этого нормати-
ва проблема ОДН не 
решится», - добавляет 
Геннадий Антонцев. Он 
напомнил, что в конце 
прошлого года в област-
ном парламенте уже об-
суждали эти правитель-
ственные нововведения. 
Тогда представители 
управляющих компа-
ний высказали мнение, 
что предлагаемый ва-
риант включения ОДН 
в оплату жилищных 
услуг негативно скажет-
ся на качестве их работ, 
способен привести к 
наращиванию задол-
женности перед ресур-
соснабжающими органи-
зациями и к банкротству.  
«Мы были против этой 
идеи изначально, но на 
федеральные законы из 
Ульяновской области 
сложно влиять. Мое мне-
ние: это полумера. Но 
радует, что ее перенесли 
хотя бы во времени. Мо-
жет быть, удастся доду-
мать, как по-настоящему 
решать проблему содер-
жания общедомового 
имущества», - резюми-
ровал Антонцев.

Такие разные ОДН
языком цифрстр.   1

Ульяновский оргкомитет 
утвердил график 
проведения дебатов

Открытые дискуссии начнутся 
2 апреля.

24 марта региональный орг-
комитет по проведению предва-
рительного голосования утвердил 
график дебатов в Ульяновской  
области.

Первые дебаты пройдут 2 апре-
ля в Сенгилеевском и Сурском 
районах. В каждом избирательном 
округе запланировано проведение 
13 открытых дискуссий.

Дебаты будут проходить по суб-
ботам и воскресеньям и завершатся 
15 мая. Темами дебатов станут во-
просы сбережения нации, разви-
тия сельского хозяйства, борьба с 
коррупцией, экономическая и про-
мышленная политика, качество по-
вседневной жизни.

Каждый участник предвари-
тельного голосования на выборы 
в Государственную думу должен 
принять участие минимум в двух 
дебатах.

Также на заседании регио-
нального оргкомитета были заре-
гистрированы еще три участника 
предварительного голосования: 
депутат Законодательного собра-
ния Ульяновской области  Галина 
Федорова, советник главы города  
Владимир Малинин и временно не 
работающий  Сергей Воронин.

Всего по состоянию на 24 мар-
та, зарегистрировано семнадцать 
участников предварительного го-
лосования.

Подробная информация о 
предварительном голосовании - на 
сайте:  http://pg.er.ru/
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Как это - жить  
по новому времени? 

Ульяновские куранты готовы к переводу стрелок

А вы рады переходу Ульянов-
ской области на новое время?

Вера Фесина, 
воспитатель детского сада:

- К переводу стрелок отношусь 
положительно, потому что орга-
низм привык еще с тех, советских 
времен, к жизни, когда стрелки 
соответствовали часовому поясу. 
Хорошо, что летом будет длинный 
день, и зимой не будет так рано 
темнеть. Мне, как воспитателю, 
зимой в темноте гулять с детьми 
очень сложно. По расписанию их 
нужно выводить на прогулку, а тут 
слезы, сонные все. А еще трудно 
было водить по вечерам ребенка в 
секции и кружки.

Владислав Навмятуллин, 
студент торгово-
экономического техникума:

- Наша область таким решени-
ем заявила о своей самостоятель-
ности. Несмотря на привязан-
ность к столице, наш губернатор 
все-таки сам принимает решения, 
учитывая пожелания жителей 
региона. Это очень радует. Лич-
но для меня перевод стрелок не 
имеет большого значения. Я не 
считаю это событие каким-то 
важным стрессовым моментом 
в жизни. Возможно, потому, что 
еще молод. Только вставать рано 
не хочется.

Любовь Филиппова, 
инженер-проектировщик 
«Ульяновскгражданпроекта»:

- К переводу стрелок отношусь 
очень положительно. Я вообще 
страдаю от того, что так рано тем-
неет. Во-первых, я очень деятель-
ный человек, и мне нынешнего 
светового дня не хватает. В летнее 
время много времени провожу на 
даче. После рабочего дня хочется 
многое успеть сделать, заняться 
наконец-то любимым делом - да-
чей, землей. Ну а зимой ранние 
сумерки просто вгоняют меня 
в депрессию. Помните, когда в 
Ульяновске было время вперед 
от Москвы, где-то в середине се-
мидесятых. Вот было здорово. От 
этого и настроение было другое: 
на работе все успевала, дома тоже, 
от этого счастлива и довольна.

Екатерина Годунова, юрист:
- К переводу стрелок отно-

шусь, скорее, отрицательно. По-
тому что разница с Москвой, на 
которую мы все ориентируемся, 
будет вводить нас в ступор. При-
дется ломать голову над тем, пра-
вильно ли мы вычислили время 
движения поездов и воздушного 
транспорта, корректировать вре-
мя телепередач. И вообще, наше 
поколение уже привыкло к тако-
му режиму. Правда, на моей рабо-
те переход на новое время не от-
разится, но я бы хотела оставить 
все как есть.

Александр Ватутин, 
электрогазосварщик МУП 
«Городская теплосеть»:

- Наконец-то свершилось! Я 
бы даже не на час перевел время, 
а на два. Надоело видеть измучен-
ные, недовольные лица. Все злые 
ходят, ссорятся друг с другом: что 
на работе, что дома. А причину я 
вижу в одном: несовпадение био-
логического ритма ульяновцев с 
нашими часами. Вот, например, 
сейчас я пришел домой, время 
около восьми. Проверил у детей 
уроки, и вот уже нужно спать 
укладываться. А я себя чувствую 
еще бодрым, хочется продлить 
вечер, пообщаться с женой, ро-
дителями, друзьями. Но часы по-
казывают: спать пора, утром на 
работу. А летом встаем по часам, 
когда солнце почти уже в зените. 
Хочется встать, но часы говорят: 
«Рано!». Уверен, что со своим 
временем продуктивнее будем ра-
ботать и добрее станем.

Опрос провела Екатерина 
Нейфельд 

Что будет  
с билетами, 
двухтарифными 
счетчиками  
и гаджетами. 

Кирилл ШевченКо �

Грядущий ближайшей воскресной но-
чью перевод часов вызывает по большому 
счету всего четыре проблемных вопроса. 

Но если тему переноса на час позже 
любимых телепрограмм и определенные 
неудобства в общении с московскими 
контрагентами каждый ульяновец раз-
решит для себя лично (и мы уверены, 
скорее раньше, чем позже), то решение 
двух оставшихся лежит уже не только на  
жителях области, но и на структурах го-
сударственной исполнительной власти.

Вопрос первый и, бесспорно, глав-
ный. Как быть с переводом двухтариф-
ных счетчиков электроэнергии? Кто 
займется их перепрограммированием и 
оплатит работу?

Как заверил вице-премьер - министр 
строительства, ЖКК и транспорта регио-
на Александр Букин, согласно распоря-
жению Правительства РФ (№ 1456 от 24 
декабря 2014 года), перепрограммирова-
нием приборов учета населения обязаны 
заниматься поставщики коммунальных 
услуг. В нашем случае это «Ульяновск-
энерго» и сетевые компании. Именно спе-
циалисты последних за счет собственных 
средств, а также денег «Ульяновскэнерго» 
и будут заниматься «переводом стрелок» 
на счетчиках по заявкам собственников. 

Это касается как общедомовых, так и 
индивидуальных приборов учета.  С соб-
ственников приборов учета никакая пла-
та взиматься не будет. 

Что же касается оплаты счетов, то она 
будет производиться ульяновцами в том 
же порядке, а «Ульяновскэнерго» при-
ведет их в надлежащий вид (будет учи-
тывать разницу во времени) собственной 
компьютерной программой. 

Перепрограммирование уличного 
освещения обеспечат муниципальные 
власти на местах.

Вопрос второй, но не менее актуаль-
ный. Как перевод часов отразится на пе-
ревозках пассажирским транспортом?

Начнем с того, что авиационные рей-
сы всегда отправляются по местному 
времени, а прибывают по времени при-
нимающего региона. Соответственно, и 
в билетах указывается именно местное 
время.

Немногим сложнее с поездами. Же-
лезнодорожные перевозки по всей России 
осуществляются по московскому време-
ни для синхронизации трафика. Поэтому 
в проездных билетах на пассажирские по-
езда будет указано московское время. Это 
придется просто запомнить.

С другой стороны, как заявил заме-
ститель министра строительства ЖКК и 
транспорта Андрей Тюрин, в целях обе-
спечения транспортной доступности в 
график движения пригородных поездов 
(в Инзу, Майну, Глотовку и Димитров-
град из Ульяновска, а также по маршруту 
«Чуфарово - Инза») внесены изменения. 
Время прибытия и отправления поездов 
смещено «по Москве» на один час, что 
позволяет обеспечить их движение по 
ульяновскому времени без изменений.  

Пример. Если еще завтра (в субботу, 
26 марта) поезд Инза - Ульяновск будет 
отправляться в 7.20, то уже в воскресенье 
в билете будет стоять время отправления 
московское (6.12),   а по часам инзенцев 
будет 7.12. То есть ни вставать раньше, ни 
торопиться не придется.

Изменения в автобусных маршру-
тах, отправляющихся с ульяновского 
автовокзала, коснулись только времени 
отправления до населенных пунктов Ре-
спублики Чувашия - оно смещено на час 
вперед. По остальным межрегиональным 
маршрутам (как, разумеется, и по вну-
триобластным) время отправления от 
любых населенных пунктов региона ме-
няться не будет.

И еще один вопрос, кажущийся про-
стым, но часто задаваемый. Как быть с 
компьютерами, коммуникаторами и про-
чими электронными девайсами?

Здесь  все просто. Необходимо зайти 
в настройки и выбрать новый часовой 
пояс. Если сейчас у всех стоит москов-
ское время (UTC + 3), необходимо вы-
брать значение UTC + 4.  В этом поясе, 
к примеру, находятся такие города, как 
Ереван, Тбилиси, Дубай, Шарджа. 

Живые часы  
из ульяновцев

Торжественное мероприя-
тие перевода стрелок состо-
ится прямо перед зданием му-
зея, в сквере Гончарова. Для 
удобства ночью перекроют 
проезжую часть перекрест-
ка улиц Ленина - Гончарова. 
Сама церемония начнется в 
час ночи. «Мы очень хотим, 
чтобы это событие осталось в 
памяти горожан не только тем, 
что мы не дадим им спать, но 
и тем, что люди сами смогут 
принять участие в нем, - го-
ворит режиссер-постановщик 
действа и директор областно-
го театра кукол имени В.М. 
Леонтьевой Александр Кол-
тун. - Мы хотим воссоздать на 
площади копию циферблата 
из людей, которые придут на 

это событие. Повторить, со-
ответственно, то движение 
стрелок, которое будет проис-
ходить на часах настоящих». 

Живой циферблат, жи-
вые стрелки, живые римские 
цифры - идея необычная, но 
трудновыполнимая, учиты-
вая тот факт, что участниками 
представления, по замыслу 
создателей, станут сами гости 
церемонии, люди совершенно 
не подготовленные. «Если в 
1.45 по старому времени мы 
успеем построить этот са-
мый циферблат, то в два часа 
стрелки переместятся в новое 
летоисчисление, и мы этому 
событию просто порадуемся», 
- утверждает Колтун. 

По подсчетам организа-
торов, в церемонии должны 
принять участие без малого 
150 - 200 человек. Но, учиты-

вая немного не располагаю-
щее для вечернего променада 
время, возник вопрос, будет 
ли ходить транспорт. По сло-
вам режиссера, данный вопрос 
неоднократно поднимался на 
заседании рабочей группы, 
где все обязательства взяли 
на себя городские власти. 

Стрелки переведёт 
губернатор

Более того, люди смогут 
увидеть онлайн-трансляцию 
перевода стрелок Евгением 
Фроловым. Это механиче-
ское действие поможет осу-
ществить губернатор Сергей 
Морозов. На площади будет 
установлен большой экран, 
на который будет трансли-
роваться все происходящее в 
башне. 

До того момента как нач-
нется перевод стрелок, горо-
жане увидят документальный 
фильм, специально подго-
товленный к 27 марта. Лента 
расскажет, что такое время 
вообще, как оно связано с Сим-
бирском и как сам Симбирск-
Ульяновск соответствует тому 
времени, в котором живет.  
За основу будущей церемо-
нии перевода стрелок было 
решено взять знаменитую 
сюиту Георгия Свиридова 
«Время». «На эту музыку мы 
хотим наложить всю нашу си-
туацию. До момента перевода 
стрелок мы будем работать 
под классические и народ-
ные мотивы произведения. 
А в момент перевода стрелок 
прозвучит та самая заставка к 
программе «Время», - расска-
зал режиссер. 

Александр Чепухин, первый 
вице-премьер правительства 
Ульяновской области:

“ 
Мы не «уходим» от Москвы 
и не «перебегаем» к 
Самаре. Мы возвраща- 
емся к своему, ульянов- 
скому времени. Скажу 
больше. Не исключено, что 
мы еще вернемся к теме 
перехода на летнее время.

”

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ… jj
В один день с Ульяновской обла-
стью на самарское время, по ко-
торому сегодня живет Самарская 
область и Удмуртия, перейдет 
Астраханская область. Актив-
но прорабатывается вопрос о 
переходе в Волгоградской, Са-
ратовской областях и в Татар-
стане. Так, к примеру, в голосо-
вании на сайте Волгоградской 
областной думы за переход на 
самарское время высказалось 
82 процента участников опроса.  

Опрос

стр.   1
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Андрей КорчАГин �

В современной России во-
лонтерская деятельность стала 
активно развиваться в середи-
не 2000-х годов, когда в стране 
появились первые волонтерские 
ассоциации. 

Многие из них стали зани-
маться общественной работой на 
спортивном поприще. Благо, что 
мероприятий такой направлен-
ности в России в последние годы 
хватало. Вспомним, для примера, 
Всемирную Универсиаду-2013 в 
Казани, Олимпийские игры-2014 
в Сочи, чемпионат мира по хок-
кею с мячом-2016 в Ульяновской 
области… На всемирном бендий-
ном форуме работало 285 во-
лонтеров. Все они жители нашей 
области. Все недавно получили 
награды за отлично проделанную 
работу и поздравления от губер-
натора Сергея Морозова.

Как в Ульяновске становят-
ся волонтерами? С этого во-
проса начался разговор кор-
респондента «Ульяновской 
правды» с Ксенией Савиной.

- С волонтерским движени-
ем в Ульяновске я познакоми-
лась через друзей, - рассказала  
19-летняя студентка медицинско-
го факультета УлГУ. - Меня это 
заинтересовало, появилось жела-
ние попробовать себя. По счаст-
ливому случаю, Ульяновская 
область в это время готовилась 
к проведению чемпионата мира 
по хоккею с мячом, для работы 
на котором требовались волонте-
ры. И я сказала себе, почему бы 
мне не использовать этот шанс? 
Через группу «ВКонтакте» «Мо-
лодежь Ульяновской области» 
я нашла анкету для желающих 
стать волонтерами Bandy-2016, 
заполнила ее. Вскоре меня при-
гласили на собеседование, чуть 
позже сказали, что я подхожу и 
меня принимают. Дальше была 
уже подготовка всей нашей ко-
манды волонтеров к чемпионату 
мира - тесты, тренинги… А затем 
началась работа на чемпионате. Я 
трудилась в пресс-службе.

- Почему выбрала именно ее?
- Потому что сфера пресс-

службы мне наиболее близка. 
Еще во время учебы в школе я 
пробовала свои силы в журнали-
стике.

- Что входило в обязанно-
сти?

- Служба, в которой я рабо-
тала, принимала участие во всех 
мероприятиях чемпионата. Мы 
работали и на церемонии откры-
тия, и на открытии парка FIB, и 
на всех матчах. Также работали с 
командами разных стран.

Какую работу я выполня-
ла как волонтер пресс-службы? 
Вела группу чемпионата мира в 
соцсетях, писала пресс-релизы, 
готовила пресс-конференции, ра-
ботала с журналистами…

- Возникали ли какие-то 
сложности?

- Честно признаюсь, я боя-
лась, что трудности будут. Но, 
к счастью, их не оказалось. При 
подготовке к чемпионату мира 
нас, волонтеров, готовили к воз-
можным конфликтным ситуаци-
ям, к их разрешению. Во время 
работы таких ситуаций у нас, к 
счастью, практически не возни-
кало. Но мы точно знали, как и 
что делать, если что-то будет не 
так, знали, к кому в таких слу-
чаях обращаться. Все волонтеры 
работали сообща, дружно, помо-
гали друг другу.

- Какой рабочий момент чем-
пионата мира запомнился 
больше других?

- Все было настолько интерес-
ным, что трудно выделить что-то 
одно. Самая интригующая рабо-
та была, конечно, на церемонии 
открытия. Ведь именно с нее и 
начинался чемпионат. Приехало 
много знаменитостей, и мы рабо-
тали с ними. Меня переполняли 
эмоции не только от того, что 
Ульяновск стал первооткрыва-
телем церемоний открытия чем-
пионата мира по хоккею с мячом, 
но и от того, что происходило на 
самой церемонии. Это было по-

трясающе! Я думаю, что со мной 
согласятся все, кто присутство-
вал на шоу.

- Что увидела положитель-
ного в этой общественной 
деятельности?  

- Положительного было не-
мало. Во-первых, это бесцен-
ный опыт. Во-вторых, это новые 
знакомства, связи. В-третьих, 
возможность узнавать много ин-
тересного. В-четвертых, тебе пре-
доставляется возможность помо-
гать другим. Я могу перечислить 
еще множество плюсов.

На мой взгляд, волонтерство - 
это дорога к саморазвитию. Такая 
работа помогает раскрепостить-
ся, стать более общительными, 
более активными. Волонтерство 
у многих раскрывает потенциал, 
дает юношам и девушкам воз-
можность путешествовать, лич-
но наблюдать за проведением 
каких-то мероприятий и вносить 
в них свой вклад.

- Ксения, как ты считаешь, 
поможет ли этот  опыт  в 
твоей будущей работе?

- Считаю, что да. Несмотря на 
то, что я учусь на медицинском 
факультете, полученный опыт 
пригодится. Я собираюсь стать 
доктором, а умение общаться с 
людьми в этой профессии не-
маловажно.

- Возможно ли, что волон-
терство станет для тебя 
делом всей жизни?

- Я постараюсь заниматься 
этим, пока будет такая возмож-
ность, время. После работы на 
чемпионате мира меня эта работа 
заинтересовала еще больше.

- Как ты считаешь, почему в 
волонтеры в Ульяновске идет 
в основном молодежь?

- Я думаю, это только потому, 
что у взрослых и пожилых людей, 
ввиду занятности, нет свободно-
го времени. Но это не значит, что 
взрослых людей среди волонте-
ров нет. Они есть, и это не может 
не радовать! В волонтерстве нет 
возрастных ограничений. И это 
правильно.

То, что такая деятельность 
доступна и интересна всем, до-
казывает другой наш собеседник,  
75-летняя ульяновская пенсио-
нерка Галина Барейчева.

Волонтером Галина Макси-
мовна стала три года назад. И, не-
смотря на невеликий «трудовой 
стаж», уже успела  поработать 
на Паралимпийских играх-2014 
в Сочи и на чемпионате мира по 
хоккею с мячом в Ульяновске. 

С вопроса о том, как же в 
столь преклонном возрасте она 
стала волонтером, и началась 
наша беседа.

- Волонтерством я «заболе-
ла» после того, как увидела объ-
явление об их наборе  на Олим-
пийские игры в Сочи. Заполнила 
анкету, вскоре получила вызов на 
тестирование…

- Были ли какие-то сложно-
сти на этом экзамене?

- Разве что небольшие при сда-
че теста на знание иностранного 
языка. Я его сдала на «тройку». А 
с остальными испытаниями, как, 
например, с тестом на психоло-
гическую совместимость, у меня 
никаких проблем не возникло.

- И после прохождения те-
стирования вы стали ждать 
вызова на Паралимпийские 
игры-2014?

- Нет, вызов я ждала на Олим-
пийские игры. Мне сказали, что 
отбор я прошла и вызов придет 
не позднее 1 октября 2014 года. 
Но до указанного срока вызова 
я не дождалась. В итоге 2 октя-
бря я вместе с внучкой улетела 
в другой город на отдых. А когда  
вернулась домой,  увидела, что во 

время моего отсутствия пришел 
вызов в Сочи. Я позвонила ор-
ганизаторам, но выяснилось, что 
уже поздно. Подтвердить свое 
участие надо было срочно. О во-
лонтерстве я на какое-то время 
забыла, и тут вдруг мне позвони-
ли из Сочи и предложили порабо-
тать на Паралимпийских играх. 
Я, естественно, согласилась.

- В Сочи состоялся ваш во-
лонтерский дебют. На чем-
пионате мира по хоккею с 
мячом вы были уже одним из 
самых опытных волонтеров. 
Давали советы молодежи?

- Конечно. Например, во вре-
мя учебы при выполнении опре-
деленных заданий я подсказы-
вала, как мы в Сочи поступали в 
подобных ситуациях. И к моему 
мнению прислушивались.

- Можете сравнить работу 
волонтеров на Паралимпиа-

де и на чемпионате мира?
- В Сочи все было просто ве-

ликолепно! На ульяновском чем-
пионате тоже все было здорово, 
но, по моему мнению, менее инте-
ресно, менее масштабно. Объяс-
нение этому я вижу такое: в Сочи 
работу организовывала фактиче-
ски вся страна, а чемпионат мира 
по хоккею с мячом в Ульяновске 
- только наш регион.

- В группе волонтеров, ра-
ботавших на ульяновском 
чемпионате, вы были един-
ственной пенсионеркой. 
Все остальные - студенты. 
Сложно было работать сре-
ди молодежи?

- Молодежь у нас хорошая, 
работать с ребятами было до-
статочно комфортно. Лишь ино-
гда я ощущала себя чересчур 
взрословатой. Вот, например, 
был случай. Возле Ульяновского 

педагогического университета 
волонтеры помогали в изготов-
лении ледяных скульптур. Ребя-
та набивали снегом специальные 
кубы, после чего закидывали в 
эти емкости девчонок, которые 
должны были утаптывать снег 
перед заливкой его водой. А вот 
меня закидывать в куб не стали. 
Я побоялась, что закинут, а потом 
и не соберут бабушку-волонтера. 
Пришлось мне наблюдать за этой 
работой со стороны.

- А почему среди ульяновских 
волонтеров одна молодежь?

- Может быть, потому что ба-
бушки и дедушки не идут на эту 
работу. А, может быть, потому, 
что у нас в регионе волонтер-
ство развивается с уклоном на 
молодых. Хотя, когда я только 
пришла в волонтерство, прово-
дивший со мной собеседование 
Кирилл Глинкин с восторгом 
отозвался о моем желании за-
няться этим. А ведь во всем мире 
волонтерами работают люди 
всех возрастов. Вот, к примеру, 
на Играх в Сочи одной амери-
канке было под 80 годков!

- Вам также идет восьмой 
десяток, а вы активны и 
жизнерадостны. Откуда 
черпаете энергию?

- Не знаю… Характер, навер-
ное, такой. Да и комсомольское 
прошлое дает о себе знать.

- В скором времени волонте-
ров ждет работа на новых 
интересных мероприятиях…

- Да, во время недавней 
встречи с ульяновскими во-
лонтерами наш губернатор 
Сергей Морозов напомнил, что 
впереди нас ждут чемпионат 
мира по хоккею с шайбой, ко-
торый в этом году пройдет в 
Москве и Санкт-Петербурге, 
а Ульяновская область примет 
Фестиваль национальных видов 
спорта стран СНГ-2017 и чем-
пионат мира по футболу-2018. 
Конечно, я планирую порабо-
тать на этих интересных меж-
дународных турнирах. Но моя 
мечта - быть волонтером Олим-
пийских игр-2016 в Бразилии. 
Увы, она трудноосуществима. 
Ведь чтобы съездить в столицу 
Игр-2016  Рио-де-Жанейро,  не-
обходимо потратить на дорогу 
около 50 тысяч рублей.

- А разве волонтерам не 
оплачивается проезд до ме-
ста соревнований?

- К сожалению, нет. Опла-
чивать дорожные расходы во-
лонтер должен из собственного 
кармана. Бесплатным для нас 
- общественников - на таких 
мероприятиях являются только 
проживание и питание.

- Получается, что обще-
ственная работа не только 
не приносит денег, но и за-
ставляет тратиться. По-
чему же люди идут в волон-
теры?

- Причины бывают разные. 
Кто-то идет за новыми знаком-
ствами, впечатлениями, кто-то  
хочет попутешествовать. Меня 
в волонтеры привел интерес. 

- В вашей семье кто-то еще 
увлекается волонтерством?

- По моим стопам пошли 
дочь и внучка, которые также 
заполнили анкеты и прошли со-
беседования. Но волонтерами 
они пока не стали. Дочь работа-
ет завучем в школе и никак не 
может найти свободное время. 
Внучка хотела быть волонтером 
на ульяновском чемпионате, но 
ее с работы не отпустило на-
чальство. Надеюсь, что со вре-
менем наш семейный подряд 
заработает на этом  поприще в 
полную силу. У нас в семье все 
активные!

Люди доброй воли
Так на русский язык можно перевести слово «волонтер».

Ксения 
Савинова 
(на фото 
справа) 
«Я по-
стараюсь 
заниматься 
этим, пока 
будет такая 
возмож-
ность, вре-
мя. После 
работы на 
чемпионате 
мира меня 
эта работа 
заинтере-
совала еще 
больше».

Волонте-
ром Галина 
Максимовна 
стала три 
года назад. 
И, несмотря 
на невели-
кий «трудо-
вой стаж», 
уже успела  
поработать 
на Пара-
лимпийских 
играх-2014 
в Сочи и на 
чемпионате 
мира 
фото  
Сергея 
ершова
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Появившиеся 
слухи о том,  
что в хоккейной 
«Волге» настают 
тяжелые 
времена,  
не подтвердились.

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Все разговоры о том, 
что финансовому благопо-
лучию флагмана областного 
спорта может прийти конец, 
появились сразу же после 
того, как стало известно, что 
пост генерального директо-
ра «Авиастара-СП» покидает 
Сергей Дементьев - президент 
ХК «Волга». 

Ни для кого не секрет, 
что «Авиастар» - титульный 
спонсор клуба, он оказывает 
существенную материальную 
поддержку нашей команде 
мастеров.

«Авиастар» продолжит 
поддерживать «Волгу»

По предварительной ин-
формации, ульяновский авиа-
строительный завод возгла-
вит так называемый внешний 
управляющий из Москвы. 
Разумеется, все это не могло 
вызвать у болельщиков «Вол-
ги» ноту тревоги: «Не оста-
нется ли наша команда без 
поддержки и кто будет новым 
президентом ХК «Волга»?».

В самом ХК «Волга» воз-
держиваются от каких-либо 
комментариев на эту тему. Од-
нако «Ульяновской правде» 
удалось переброситься парой 
слов с  самим Сергеем Демен-
тьевым, который в среду при-
шел поболеть за «Волгу-2» на 
финальном турнире среди мо-
лодежных команд.

 - Как вы видите, я  на хок-
кее, а это уже хорошо, - 
подчеркнул Сергей Демен-
тьев. -  От  должности 
президента ХК «Волга» 
меня никто не освобож-
дал, и сам я тоже никуда 
не уходил. Так что не сто-
ит сгущать краски вокруг 
«Волги».

- То, что Дементьев по-
кидает «Авиастар», ни коим 
образом не пересекается с его 
работой в хоккейном клубе, - 
прокомментировал в свою оче-
редь сложившуюся ситуацию 
министр спорта Ульяновской 
области Сергей Кузьмин. - Де-
ментьев как был президентом 
ХК «Волга», так им и остается, 
никаких новых кандидатур на 
эту должность мы даже не рас-
сматриваем. Что касается фи-
нансовой поддержки, которую 
оказывал «Авиастар» нашей 
хоккейной команде, то она и 
в дальнейшем будет осущест-
вляться в полном объеме.   

Эти слова не могут не ра-
довать. Формально чемпио-
нат страны хоть и завершится 

завтра, 26 марта, в Иркутске 
горячая пора межсезонья уже 
настает. Ранее Дементьев уже 
говорил, что переговоры с по-
тенциальными новичками 
ведутся. И по информации 
«Ульяновской правды», хок-
кеисты эти действительно 
стоящие, способные усилить 
любую команду Суперлиги.  И 
безвластие, которое, вне вся-
кого сомнения, привело бы к 
промедлению решения оргво-
просов, не лучшим образом от-
разилось бы на селекционной 
работе «Волги».

Благо, безвластие нам не 
грозит, а посему всем скепти-
кам хочется ответить строчкой 
из песни группы «Чайф»: «А 
не спешите вы нас хоронить, а 
у нас еще здесь дела!».

Почти как  в шайбе
С будущего сезона изме-

нится формула чемпионата 
России по хоккею с мячом. Так 
решил Исполком ФХМР. 

Если ранее все команды 
играли в двухкруговом турни-
ре, с последующим плей-офф, 
то отныне количество матчей 
увеличится вдвое. Стало та-
кое возможным, потому как 
играть теперь будут в четыре 
круга, игры станут спаренны-
ми - сразу два матча за два дня 
на своем поле и также на поле 

соперника. Тем самым каждой 
из команд только в ходе регу-
лярного чемпионата предсто-
ит сыграть от 52 до 60 матчей, 
в зависимости от количества 
участников. По итогам круго-
вого турнира квартет лучших 
команд  разыграют итоговые 
места в чемпионате по системе 
плей-офф, который будет на-
чинаться с полуфиналов. При 
этом полуфинальные игры, 
матч за третье место и финал 
пройдут в одном городе. 

Напомним, что в нынеш-
нем сезоне команды в «ре-
гулярке» провели всего по  
24 игры.

Обнадеживающая но-
вость, касающаяся хоккея 
с мячом, пришла из Мин-
спорта РФ.

- Нет никакого запрета на 
финансирование спорта из 
бюджета, - отметил министр 
спорта Виталий Мутко. - И я 
хочу обратиться к регионам: 
чтите традиции, которые у вас 
есть! Если в вашем регионе 
исторически был силен хоккей 
с мячом, то не должно быть так, 
чтобы новый руководитель 

приходил и все разрушал, по-
тому что он фанат пинг-понга. 
Не забывайте, что есть другие 
виды спорта, кроме футбола и 
хоккея. 

Победы - хорошо,  
но играть нужно 

лучше
В «Волга-Спорт-Арене» 

полным ходом идет финаль-
ный турнир среди моло-
дежных команд по хоккею с 
мячом. После двух игровых 
дней  только два участника 
- ульяновская «Волга-2» и 
красноярский «Енисей-2» - 
идут без очковых потерь.

Наша молодежка старто-
вала с побед над хабаровским 
«СКА-Нефтяником-2» - 5:2 
(Вещагин - 2, Степанов - 2, 
Бихузин) и над ХК «Динамо-
Казань-2» - 9:4 (Кузнецов - 3, 
Вещагин - 3, Степанов - 3). При 
этом оба поединка проходили 
по схожему сценарию. Пер-
вые таймы матчей «волжане» 
откровенно проваливали. Так, 
по ходу встречи против казан-
ских хоккеистов подопечные  
Сергея Горчакова проигры-
вали 0:2. Более того, гости 
несколько раз простили нас. 
К счастью, еще до перерыва 
«Волга-2» два мяча отквита-
ла, а во втором тайме легко 
дожала деморализованного 
соперника.

Победы в этих матчах, ко-
нечно, не могут не радовать. 
Тем более что задача перед 
«Волгой-2» ставится макси-
мальная. Однако сама игра 
ульяновских хоккеистов пока 
далека от идеала. Хочется 
верить, что только пока. Тем 
более что история пяти преды-
дущих финальных турниров 
молодежных команд показы-
вает, что хозяева неизменно 
становились чемпионами.

Вниманию болельщиков! 
Изменено время начала мат-
чей турнира. Так, воскрес-
ная, заключительная игра 
«Волги-2» против нижегород-
ского «Старта-2» начнется не 
в 14.00, а в 20.00. И не забудь-
те перевести стрелки часов на 
один час вперед в ночь с суббо-
ты на воскресенье. 

Подняла в десять 
раз больше своего 
собственного веса

30-летняя ульяновская спорт-
сменка Наталья Сальникова в вось-
мой раз подряд победила на чемпио-
нате России по пауэрлифтингу.

В Тюмени по сумме троеборья 
Сальниковой (выступающей в весо-
вой категории до 52 кг) покорился вес, 
в десять (!) раз превышающий ее соб-
ственный, - 522, 5 килограмма. Напом-
ним, что Сальникова является самой 
титулованной спортсменкой в истории 
ульяновского пауэрлифтинга - она ше-
стикратная чемпионка мира.

Димитровградец  Фаиль Закиров 
(77 кг) занял второе место на первен-
стве России среди юниоров по тяже-
лой атлетике. На соревнованиях во 
Владимире Закиров по сумме двоебо-
рья поднял 288 килограммов. Чемпи-
ону, спортсмену из Санкт-Петербурга, 
наш атлет проиграл 12 кг.

Курс на Хакасию
Восемь медалей завоевали спорт-

сменки Ульяновской области на пер-
венстве ПФО по вольной борьбе (не 
старше 16 лет).

Серебряным призером соревно-
ваний в Новочебоксарске стала Ана-
стасия Шамбикова. Бронзовый успех 
сопутствовал Диане Мигиной, Ма-
рии Чемуковой, Елене Шурековой, 
Анне Красновой, Марии Лепешки-
ной, Евгении Ковешниковой и Анне 
Завьяловой.

Благодаря таким высоким резуль-
татам все восемь наших спортсменок 
пробились на первенство России, ко-
торое пройдет через месяц в Абакане.

В Польше - медали всех 
достоинств

Ульяновец Виктор Обломков стал 
чемпионом Европы по легкой атле-
тике среди слабослышащих спорт- 
сменов. В польском городе Торун 
наш спортсмен внес вклад в золотой 
успех сборной России в эстафете 
4х400 метров. Кроме того, Обломков 
завоевал серебряную медаль в лич-
ном виде - на 400-метровке.

 С бронзовой медалью из Польши 
вернулся другой ульяновец - Алек-
сандр Беляков, отличившийся в 
спринте на 60 метров. 

Знай наших!
Полной победой хоккеистов 

«СДЮСШОР-Волги-2001» завер-
шился первый открытый междуна-
родный турнир памяти Вячеслава 
Лампеева среди юношей не старше 
15 лет.

Подопечные Валерия Костюнева 
одержали победы во всех трех матчах, 
переиграв своих младших земляков 
из «СДЮСШОР-Волги-2002» (8:1), 
«Нижегородца» (9:2) и шведского 
«Сириуса» (5:2). Лучшими бомбар-
дирами «СДЮСШОР-Волги-2001» 
стали полузащитники  Алексей Голо-
вин и Александр Коломейцев, забив-
шие по пять мячей.

Серебряным призером турни-
ра стали нижегородские хоккеисты, 
«бронза» - у шведов.   

Стал мастером
Димитровградский боксер Ники-

та Кулагин (69 кг) выиграл мастер-
ский турнир в Уфе. В шаге от победы 
остановился другой димитровградец 
Александр Куприянов (75 кг).

В то же время две бронзовые 
медали завоевали ульяновские 
кикбоксерши на чемпионате и пер-
венстве России в разделе «К-1» в 
Омске. В зачете взрослых спор-
тсменов не было равных Дарье 
Расуловой (70 кг), а в первенстве 
страны лучшей из лучших стала 
Мария Баранкова (48 кг). 

Играют так,  
что зубы летят
Футбольная «Волга» продолжает 
готовиться к возобновлению сезона.

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

На этот раз ульяновские футболисты 
гостили в Тольятти, где провели товарище-
ский матч со своим  соперником по второму 
дивизиону - местной «Ладой». 

Немногочисленные болельщики заби-
тых мячей не увидели. А, пожалуй, самый 
запоминающийся эпизод произошел уже 

на третьей минуте встречи. В борьбе за мяч 
голкипер «Волги» Константин Баранов 
столкнулся с форвардом хозяев, да так, что 
рассек себе губу и лишился зуба. Уже после 
игры Баранову губу зашили, а вместо него 
матч доигрывал Дмитрий Красильников.

- Раньше мы могли себе позволить вы-
ездные сборы, но сейчас другие времена, 
- отметил главный тренер «Волги» Сергей 
Седышев. - В команде много новичков, и 
наша главная задача с помощью товарище-
ских матчей нащупать новые игровые свя-
зи. Пока это у нас не очень получается, но 
время еще есть, хотя летит оно очень стре-
мительно.

- Сегодня мы делаем упор на своих мо-
лодых воспитанников, но, я думаю, совсем 
скоро «Волга» снова будет ставить перед 

собой серьезные задачи и бороться за самые 
высокие места, - добавил он.

Как известно, дозаявочная кампания в 
ПФЛ закончилась еще месяц назад, а посе-
му ждать появления новых игроков в «Вол-
ге» не стоит.

- Дозаявлять можно только третьего 
вратаря, в случае травмы одного из двух 
основных голкиперов, а также игроков из 
любительских лиг и футболистов, по тем 
или иным причинам не игравшим в про-
шлом сезоне ни за один профессиональный 
клуб, - пояснили нам в ФК «Волга».   

Напомним, что чемпионат во втором 
дивизионе зоны «Урал-Поволжье» во-
зобновится 14 апреля. «Волга» в этот  день 
сыграет в Нижнекамске против лидера чем-
пионата - «Нефтехимика».

… А у нас ещё здесь дела!
Сергей Дементьев: 
«С должности пре-
зидента ХК «Вол-
га» меня никто  
не снимал». 
Фото ПаВла Шалагина

игорь ларионов и Де-
нис Цыцаров и впредь 
будут радовать своей 
игрой ульяновских 
болельщиков. 
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Воспеватель 
«Паранойи» 
рассказал, за что 
ненавидит свой 
главный  хит.

ИВАн КАМышеВ �

Популярный российский 
певец Николай Носков пред-
ставил в Ульяновске новую 
программу «6:0». Она посвя-
щена 60-летию Николая Ива-
новича, которое он отпраздно-
вал в январе. 

А уже в феврале отправил-
ся в юбилейный тур по стране, 
в рамках которого и оказался 
в нашем городе. И не один, а в 
сопровождении музыкально-
го квартета Magnetic Fantasy. 
Музыканты обеспечили и без 
того мощную концертную 
программу Носкова допол-
нительной энергетикой. За 
кулисами мы выясняли, чем 
сегодня живет юбиляр.

- 6:0 - в вашу пользу?
- В игре с судьбой пока да. 

Она милостива ко мне и вре-
менами непонятно, за что дает 
мне огромную фору. Вот осе-
нью прошлого года впервые 
стал дедом. Это клево, нереаль-

но. До гуляний с Мирославой 
меня, правда, пока не допуска-
ют. Очевидно, я слишком гро-
моздкий для такого маленького 
ребенка (улыбается). Разве что 
на руках подержать доверяют. 
Один сплошной кайф и ника-
кой ответственности при этом. 
Отцовство сложнее. Рождение 
дочери - это мой суровый этап. 
А дедушка - благостное дело. 
Вообще после 60-ти я осознал 
и почувствовал огромную раз-
ницу в мировосприятии. Даже 
в 50 лет я еще относился к жиз-
ни с юмором и легкостью. А тут 
за один только прошлый год 
произошло столько событий: и 
мама ушла, и  внучка родилась, 
и я к седьмому десятку при-
близился. И эти все события… 
они, конечно, говорят о том, что 
возраст достаточно приличный. 
Вплоть до того, что надо даже 
больше следить за здоровьем, 
на которое я раньше не обращал 
никакого внимания.

- О какой песне в своем ре-
пертуаре вы можете ска-
зать «будет звучать и че-
рез 100 лет»?

- Мне бы хотелось, чтобы та-
кой стала «Это здорово». Хотя 
ее, кстати, почти все неправиль-
но интерпретируют. «Я люблю 
тебя, это здорово» - было мое 
обращение к Создателю. Толь-
ко вот не все это поняли. Ког-
да песня вышла в тираж, люди 
подумали, что это объяснение 

в любви к женщине. Ну что ж, 
пусть будет так… Искренне на-
деюсь, что «Паранойя» не будет 
звучать сто лет (смеется). 

- За что же вы ее так?
- Да я от этой песни уже мно-

го лет безуспешно на самом деле 
мечтаю избавиться. Написал ее, 
когда вокруг меня крутились 
продюсеры и радийщики, им 
всем хиты нужны, вот я и сде-
лал им хит. Продюсеры вообще 
опасные люди. Они придумали 
определенный формат, который  
помогает зарабатывать деньги. В 
результате серьезные исполни-
тели и их песни, заставляющие 
думать, сегодня не востребова-
ны. Большинство моих произ-
ведений, написанных искренне 
и от души, до сих пор  считаются 
неформатом. Поэтому при внеш-
ней востребованности меня 
практически нет на радио и теле-

видении. В современном мире во 
главе угла деньги. Именно они 
диктуют правила игры и отно-
шение к культуре.

- Бесконечные телепроек-
ты по поиску молодых да-
рований в поп-музыке вроде 
«Голоса», на ваш взгляд, 
действительно работают 
и приносят пользу?

- Это же здорово, когда 
люди поют. Уж лучше так, чем 
воевать. Только вот нужны по-
добные шоу, прежде всего, для 
развлечения публики. Чтобы 
собрать у телеэкранов как мож-
но больше зрителей. О конкур-
сантах, их профессиональном 
уровне редко кто думает. 

- Чем чаще всего измеряете 
свою жизнь - количеством 
песен, гастролей, киломе-
тров?  

- Количеством здоро-
вья. Гастроли - это же от слова  
«гастрит» (смеется)…  

- В последнее время вы 
часто путешествуете по 
Востоку…

- Да, и особенно впечатли-
ли Гималаи, где мне довелось 
посетить храм Шивы высоко в 
горах. Когда по узкой и опас-
ной тропе я добрался до него, 
то увидел надпись на англий-
ском: «Тhank you». Ну, думаю, 
индусы прикалываются. По-
том до меня дошло, что это не 
шутка, и посыл фразы такой: 
«Спасибо, что преодолел себя 
и пришел сюда». Когда был в 
Индии, там меня храмовым 
монастырским чаем угоща-
ли. «Ганга ти» называется. 
Оказалось - чай с молоком. А 
англичане выдают его за свой, 
фирменный английский на-
питок (улыбается). 

Прощался с нашим горо-
дом Носков ненадолго. Осе-
нью обещает выпустить новый 
альбом, после чего приехать с 
ним в Ульяновск.

6:0 в пользу 
Носкова

26 марта в 17.00 на 
Малой сцене сим-

бирской драмы в исполнении 
гостей из Копенгагена - датско-
российского театра «Диалог» 
- будет представлена «Старо-
модная комедия» Арбузо-
ва. В главной женской роли 
- экс-звезда прославленного 
«Ленкома» Татьяна Дербенева-
Якобсен. 

Симбирская драма свою 
фестивальную работу - коме-
дию Александра Островско-
го «Таланты и поклонники» 
- покажет 31 марта в 18.00. 
Она выбрана не случайно, по-
скольку, по словам директора 
театра Натальи Никаноровой, 

точнее всего рассказывает о 
закулисной жизни актеров со 
всеми интригами театрального  
закулисья. 

Ульяновские кукольни-
ки 1 апреля в 18.00 на своей 
сцене покажут на фестивале 
неформатного Гоголя, спек-
такль Владимира Бирюкова 
«Вакула, черт и черевички» по 
мотивам повести «Ночь перед 
Рождеством». 

На родных сценах фести-
вальные спектакли сыграют 
29-го в 18.00 и 30 марта в 13.30 
ульяновские театр-студия 
Enfant terrible и театр юно-
го зрителя «NEBOLSHOY  
ТЕАТР». Оба спектакля связа-

ны с отмечавшимся в прошлом 
году 70-летним юбилеем Ве-
ликой Победы. «Неизвестный 
цветок» от Enfant terrible - это 
полезное прохождение прой-
денного. Спектакль с таким на-
званием уже шел на сцене это-
го театра. Потом на некоторое 
время исчез из репертуара. Но 
от благодатной прозы Андрея 
Платонова здесь отказаться не 
смогли. И не восстановили ста-
рую, а создали совершенно но-
вую пронзительную военную 
историю на заданные темы. А 
ТЮЗ приготовил ко Дню По-
беды «Концерт фронту», ко-
торый и представит в рамках 
фестивальной программы.

Кстати, если театр-студия 
Enfant terrible стал открыти-
ем «Лицедея» образца 2008 
года, то в прошлом году имен-
но фестиваль открыл зрителю 
творческое объединение «Ма-
ленький человек» Алексея 
Вольного. А уже в этом году 
новому спектаклю ТО - «Дру-
гой человек», который покажут  
30 марта в 18.00 на Малой сце-
не Ульяновского театра драмы, 
прочат победу в главной фе-
стивальной номинации.

Впрочем, все решит ком-
петентное жюри под председа-
тельством министра искусства 
и культурной политики регио-
на Татьяны Ившиной. В этом 
году в него, помимо ульянов-
ских музыковеда Лидии Лари-
ной, художника Бориса Скля-
рука, писательницы Ольги 
Шейпак и театрального и ки-
нокритика Татьяны Альфон-
ской, войдут двое московских 
гостей - театровед и искус-
ствовед Элеонора Макарова, 
а также телепродюсер и актер 
Василий Антипов, известный 
по телепроектам «Взгляд», 
«Будильник» и «Спокойной 
ночи, малыши!».

Победителей узнаем на це-
ремонии закрытия в симбир-
ской драме 3 апреля в 17.00. 
Пока известно лишь, что чет-
вертый раз подряд Губерна-
торскую премию за гастроль-
ную деятельность в регионе 
получит Ульяновский драма-
тический.

До встречи  
в следующем 
году
Вчера вечером в Ульяновске 
завершился 54-й Междуна-
родный музыкальный фести-
валь «Мир, Эпоха, Имена…»

АннА ТИщенКО �

Фестиваль стал настоя-
щим подарком для мелома-
нов региона. Все концерты 
проходили при полном ан-
шлаге, а билеты раскупались 
задолго до начала выступле-
ния. В этом году фестиваль 
был приурочен к важной для 
всей страны в целом и для 
Ульяновска в частности дате - 
250-летию Н.М. Карамзина.

Программа фестиваля по-
лучилась насыщенной, яркой 
и разнообразной. Классика, 
джаз, русские народные и па-
триотические песни - каждый 
нашел для себя что-то инте-
ресное. Открыли музыкальный 
март гости, приглашенные са-
мим главой региона, - Дважды 
краснознаменный академиче-
ский ансамбль песни и пляски 
Российской армии им. А.В. 
Александрова. В исполнении 
«александровцев» прозвучали 
вокальные номера и хореогра-
фические композиции, став-
шие эпохальными в истории 
коллектива и страны. 

Фестиваль дал дорогу мо-
лодым, но уже снискавшим 
любовь зрителей, артистам. 
Например, школьникам и 
студентам пришлось по душе 
выступление итальянско-
го гения гитары Луки Стри-
каньоли, а любители джаза 
пришли в восторг от концерта 
ульяновского джазового ан-
самбля «Академик-Бэнд» и 
бразильской певицы Фернан-
ды Нороньи. 

Сочетание вокала и ор-
гана от монгольского бари-
тона Бадрала Чулуунбаата-
ра и немецкой органистки 
Анны-Виктории Балтруш для 
многих зрителей оказалось на-
стоящим музыкальным откры-
тием. «Когда меня пригласили 
принять участие в фестивале 
«Мир, Эпоха, Имена…», я сразу 
согласился и очень рад этому, 
- рассказал Чулуунбаатар. - Я 
первый раз выступил с орга-
нисткой из Германии (а вооб-
ще, с органом пою второй раз). 
Мне было трудно на репети-
ции: я не понимаю по-немецки, 
она по-русски не знает. Но как 
музыканты понимают друг 
друга? С помощью музыки, она 
весь мир объединяет».

Музыкальным подарком 
для участников и гостей фе-
стиваля стало исполнение ше-
девров мировой классики сим-
фоническим оркестром «Новая 
Россия» под управлением на-
родного артиста СССР Юрия 
Башмета. Музыкант отметил 
высокий уровень организации 
фестиваля: «Ваш фестиваль 
активно поддерживает губер-
натор региона, огромное спа-
сибо ему. Тем, кто так печется 
об искусстве, нужно выразить 
благодарность».

На десерт организаторы 
подготовили для публики по-
истине царский подарок - вы-
ступление русского нацио-
нального балета «Кострома». В 
этом году коллектив празднует 
свой 25-летний юбилей. Подго-
товленная балетом программа 
«Национальное шоу России» 
оказалась своеобразным путе-
водителем по древнерусской 
культуре со всем ее многооб-
разием. 50 артистов, 600 уни-
кальных костюмов, семь смен 
декораций, 2 отделения и 17 
сценических перевоплощений 
помогли зрителям ЦНК «Гу-
бернаторский», где проходил 
концерт, на несколько часов 
отправиться в путешествие в 
прошлое. 

Шёл «Лицедей», десятый номер…
стр.   1

Ульяновский  драматический 
театр покажет «таланты  
и поклонники».  
 
Фото Павла Шалагина 
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В чём выступают  
ульяновские актёры

В канун Международного дня теа-
тра в музее «Дом-ателье архитектора 
Ф.О. Ливчака» экспозиция «Театраль-
ная жизнь Симбирска-Ульяновска» 
начинает работать выставка «Сцениче-
ский костюм. По страницам пьес А.Н. 
Островского», призванная продемон-
стрировать широкому кругу зрителей 
уникальные сценические костюмы из со-
брания Ульяновского областного драма-
тического театра имени И.А. Гончарова. 
Вниманию посетителей будут представ-
лены 10 лучших костюмов, созданных 
к пьесам А.Н. Островского («Женить-
ба Бальзаминова», «Волки и овцы», 
«Красавец-мужчина», «Бешеные день-
ги» и др.) талантливым художником по 
костюмам Ульяновского областного дра-
матического театра Ольгой Григорьевной 
Соломко. 6+

Бэтмен против Супермена
Фантастический фильм про аме-

риканских супергероев вошел в список 
самых ожидаемых фильмов этого года. 
Сюжет, как можно догадаться из на-
звания фильма, разворачивается между 
противостоянием Супермена и Бэтме-
на. Напряженная ситуация между двумя 
героями обострена тем, что оба служат 
справедливости, но разными методами: 
Супермен предпочитает работать неза-
висимо от правительств Земли, в то вре-
мя как Бэтмен не признает законов как 
таковых, не считая общечеловеческой 
морали. Этот конфликт интересов стал-
кивает жестоким противостоянием По-
следнего сына Криптона и Темного ры-
царя Готэма, спровоцированный Лексом 
Лютором, желающим знать, кто сильнее: 
бог или человек. Для этого он даже за-
брал тело генерала Зода, чтобы создать 
из него «дьявола» - Думсдэя. Во всех 
кинотеатрах с 24 марта. 16+

Про Федота-стрельца
27 марта в 15.00 в честь Междуна-

родного дня театра в музее «Дом-ателье 
архитектора Ф.О. Ливчака» пройдет 
премьера спектакля «Сказ про Федота-
стрельца, удалого молодца», поставлен-
ная любительским театром «ТИР» под ру-
ководством режиссера Игоря Рассадина.  
Любительский театр «ТИР» образовался 
полтора года назад. Его руководитель 
Игорь Рассадин, будучи профессиональ-
ным актером, создал при нем же курсы 
актерского мастерства и публичных 
выступлений для детей и взрослых. 
Основой актерской труппы стали моло-
дые непрофессиональные артисты. 6+ 
Вход свободный.  Адрес музея: ул. Ар-
хитектора Ливчака, д. 4, тел. 8 (8422) 
41-21-29.

Балет в «Синема Парке»
29 марта в 19.00 в киноцентре «Си-

нема Парк» в рамках программы «Зо-
лотая маска» в кино» состоится показ 
балета Леры Ауэрбах «Татьяна» в ис-
полнении Московского академического 
музыкального театра им. К.С. Станис-
лавского и Вл.И. Немировича-Данченко.  
Один из самых известных хореографов 
мира, Джон Ноймайер, предоставил та-
лантливой и яркой труппе право танцевать 
балет «Татьяна» по мотивам романа А.С. 
Пушкина «Евгений Онегин». Этот спек-
такль, по признанию самого хореографа, 
- объяснение в любви не к герою, а к 
героине знаменитой лирической истории, 
идея спектакля вынашивалась более 30 
лет. На главную роль приглашена Диа-
на Вишнева, уникальная балерина, чье 
драматическое дарование делает живой 
и искренней каждую рассказанную ей на 
сцене историю. 12+

Куда пойти
Каждый день в городе про-

исходит масса интересных 
событий: открываются вы-
ставки, звезды дают концер-
ты, в театрах идут премьеры. 
«Ульяновская правда» выбрала 
самые интересные мероприятия 
предстоящего уик-энда.

Всё, что нужно знать  
о фотоаппаратах

Историко-мемориальный центр-
музей И.А. Гончарова приглашает по-
сетить выставку «От негатива к по-
зитиву», на которой представлены 
коллекция фотоаппаратов, фотопринад-
лежностей и фотоматериалов из фон-
дов Ульяновского областного краевед-
ческого музея имени И.А. Гончарова.  
На примере этой коллекции авторы вы-

«Будни» Вячеслава Сайкова
25 марта в 15.00 в Выставочном зале 

Дворца книги - Ульяновской областной 
научной библиотеке имени В.И. Ленина 
состоится открытие персональной вы-
ставки ульяновского художника Вячес-
лава Сайкова «Будни».

Картины ульяновского художника 
напоминают игру: он составляет три-
умфальную арку из деталей детского 
конструктора или ставит рыбу на хвост, 
проецирует на полотно собственную тень 
или «ткет» ковер из квадратов. Поражают 
тревожные, напряженные и глубокие цве-
та его полотен: алый, угольно-черный, 
ярко-желтый. Работы автора необычны и 
многослойны в восприятии. 12+

Цветов весенний карнавал
Одноименная выставка открылась в 

музее «Симбирское купечество» и со-
стоит из работ ульяновской художницы 
Эльвиры Салаховой и ее учениц. Экс-
позицию дополняют живописные работы 
еще одной ульяновской художницы - 
Людмилы Зининой.

Эльвира Салахова - единственный до 
сего времени дипломированный специа-
лист по лепке из уникального материала 
- глины Clay Craft by DECO, созданного 
и запатентованного японской Академией 
DECO. Глина - самозатвердевающая и 
не требует обжига. Творчество получило 
название «жидкий шелк», цветы из такой 
глины получаются легкими, не вянут, не 
выцветают и могут быть любого размера 
и цвета. Материал этот изначально бело-
го цвета, оттенки получаются путем до-
бавления цветной глины, имеет нежный 
аромат, похож на зефир или пастилу, со-
стоит из талька и целлюлозы. Посетители 
выставки «Цветов весенний карнавал» 
увидят работы ульяновских мастериц, 
выполненные в технике вышивки и ком-
позиции из японской глины. 6+

ставки постарались отразить основные 
этапы отечественного фотоаппарато-
строения, начиная с первых российских 
образцов - фотоаппарата, изготовленно-
го в мастерской «Невское депо фотогра-
фических принадлежностей» в начале XX 
века и заканчивая последними моделями 
советских фотоаппаратов. 

Кроме этого, в экспозиции представ-
лены модели советских фотоаппаратов 
довоенного и послевоенного периодов, 
«золотого века» отечественной фотоин-
дустрии 1960-х гг. и фотоаппараты за-
вершающего периода советского фото-
аппаратостроения 1970 - 1980-х гг. 6+

Вечер Баха
26 марта в 17.00 в концертном зале 

филармонии заслуженный артист России 
Александр Титов исполнит произведения 

Есть только миг
25 марта в 18.30 в концертном зале 

филармонии Ульяновский государствен-
ный оркестр русских народных инстру-
ментов под управлением лауреата между-
народного и всероссийского конкурсов 
Дмитрия Орлова исполнит песни со-
ветских композиторов из кинофильмов. 
Солисты: лауреаты международ-
ного конкурса Владимир Самарев 
(баритон) и Дарья Пузанова (со-
прано), Юлия Корсакова (сопрано). 
Действует абонемент № 17. 6+

Таинственный мир Востока. Искусство Китая и Японии  
XVII - XX веков

C 10.00 в Ульяновском областном художественном музее проходит выставка «Таин-
ственный мир Востока. Искусство Китая и Японии XVII - XX веков». На выставке пред-
ставлено более 150 предметов, изготовленных китайскими и японскими мастерами в XVII 
- XX веках. 

Коллекция китайского искусства складывалась на протяжении многих десятилетий. 
Основу ее составили поступления из частных собраний симбирских дворян В.Н. Поливано-
ва, Е.М. Перси-Френч, а также из Государственного музейного фонда, Государственного 
комитета по делам искусств, Музея Восточных культур, Министерства культуры СССР. 

Гордостью музейного собрания является известный во всем мире китайский фар-
фор. На выставке представлен фарфор XIX - XX вв., это предметы, относящиеся к 
группам «зеленого», «розового семейства», традиционный китайский фарфор, укра-
шенный синим подглазурным кобальтом, экспортный фарфор XVIII - XX вв. 

Спектакль «Тумбочка»
БЗЛМ (Большой зал Ленинского 

мемориала)
Среда, 30 марта.
Начало в 19.00.
Режиссер: Раиль Садриев.
В ролях: Раиль Садриев, Александр 

Баширов.
Жанр спектакля его создатели 

определили как шоу-эмоция. Вытягивая 
каждый ящик тумбочки, герои рассказы-
вают разные ситуации из жизни, которые 
полны оптимизма, юмора, позитива и, 
конечно же, философии жизни. В кри-
зисную эпоху смех и радость - лучшие 
лекарства. «Тумбочка» заставляет хотя 
бы на время забыть о стрессах эпохи, 
расслабиться, улыбнуться, безудержно 
смеяться и выработать иммунитет против 
негативов жизни. А еще это прекрас-
ная возможность оценить сценический 
талант Александра Баширова, больше 
известного по культовым фильмам 
«Асса», «Игла», «Яды, или Всемирная 
история отравлений», «9 рота», «Даун 
Хаус», «Страна ОЗ», а также по роли 
кота Бегемота в телесериале «Мастер и 
Маргарита». 16+

Сергей Волчков
БЗЛМ (Большой зал Ленинского 

мемориала)
Суббота, 26 марта.
Начало в 18.00.
На главной концертной площадке 

областного центра победитель второго 
сезона одного из самых рейтинговых 
телепроектов «Голос» и лауреат между-
народных конкурсов Сергей Волчков 
(баритон) выступит впервые. Артист, 
который в свое время удостоился чести 
исполнять песни из репертуара Муслима 
Магомаева от вдовы мэтра Тамары Си-
нявской, исполнит лучшие произведения 
советских и зарубежных композиторов: 
Эдуарда Артемьева, Александры Пах-
мутовой, Арно Бабаджаняна, Микаэла 
Таривердиева, Имре Кальмана, Эннио 
Морриконе. Прозвучат любимые песни 
из советских кинофильмов, романсы, а 
также народные неаполитанские песни. 
Главным подарком для многочисленных 
поклонников обладателя самого бархат-
ного голоса России, обещает сам фина-
лист телешоу «Первого канала», станет 
новая песня «Мгновения», во время 
исполнения которой у Сергея, по его 
собственным словам, «от счастья захва-
тывает дух...».  6+

театр

великого немецкого композитора Иоган-
на Себастьяна Баха.

Концертная программа состоит из 
нескольких музыкальных циклов Баха, 
состоящих из прелюдий, токкат с фугами 
и одночастных хоральных обработок. 6+

конкурс
В ближайшее воскресенье Анна Иванова 

пойдет на спектакль «Жена на двоих».  В числе 
первых наша читательница верно ответила на 
вопрос нашего конкурса: Дениса Матросова с 
Ульяновском связывает Валентина Леонтьева, 
которая с 2004 года проживала в поселке Но-
воселки  Мелекесского района Ульяновской 
области, где и была похоронена.  Актер в  
16 лет начал вести программу «В гостях у 
сказки» вместе с Валентиной Леонтьевой.

По признанию Анны, она впервые приняла 
участие в викторине и вот удача - билет до-
стался именно ей. С  «Ульяновской правдой» 
и не такое возможно!

Читайте газету и участвуйте в наших кон-
курсах.
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